

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

CORRESPONDENCIA: APARTADO 11.—Teléfono 25

DIARIO DE LA TARDE FUNDADO EN 1901 POR RUFINO CANO DE RUEDA

REDACCION Y ADMINISTRACION: SAN AGUSTIN, 7

AÑO XLIV.—Número 13.491

Lunes 13 de Marzo de 1944

Precio del ejemplar 25 céntimos

CONMOVEDORA ALOCUCION DE SU SANTIDAD a una muchedumbre de refugiados y romanos

PIO XII APELA A LOS BELIGERANTES PARA QUE CONCIERTEN UNA PAZ CIERTAMENTE EQUITATIVA Y JUSTA

Ciudad del Vaticano, 12.—Su Santidad el Papa Pío XII ha pronunciado esta tarde, con motivo del quinto aniversario de su coronación, una alocución especialmente dirigida a una muchedumbre de refugiados de las zonas de guerra que con millares de romanos ocupaban completamente la inmensa plaza de San Pedro. Para facilitar la audición fueron colocados en diversos lugares de la plaza potentes altavoces. Pío XII habló a la enervada multitud desde el balcón central de San Pedro. He aquí el discurso, que fué retransmitido por la emisora de Radio Vaticano:

«En medio de la presente calamidad—comenzó diciendo Su Santidad—habéis venido hoy, acaso desposeídos por el turbión de la guerra de vuestros bienes terrenales, para escuchar las palabras de vuestro Padre común. No hay, en verdad, ningún sufrimiento que a vosotros os afecte que no nos duela en el alma.»

Su Santidad declaró haberlo intentado todo para impedir que la presente guerra se desencadenase. Una vez que sus esfuerzos se malograron y se dispararon la ilusión y la esperanza que todavía abrigábamos, hubimos de procurar que se atenuasen por lo menos las consecuencias trágicas de la conflagración para todos los pueblos por ella afectados.

También la Ciudad Eterna se ve hoy amenazada por los horrores de una guerra que no se somete a leyes y que no se ha detenido ni ante la Ciudad Eterna, madre de todos los pueblos occidentales y cuna de la cultura occidental y cristiana. Convertir un suelo tan sagrado como el de Roma en campo de batalla y en un paisaje de ruinas sería una acción que solamente pueden cometer hombres insensibles a los valores de orden moral. En estos momentos, particularmente graves para la ciudad de Roma, tan probada ya y aun teñida de sangre de sus ciudadanos muertos, los sufrimientos ya agudos del pueblo se han multiplicado.

LA MULTITUD INTERRUMPE EL DISCURSO CON FRENETICAS ACLAMACIONES

Por ello rogamos y, más que rogar, imploramos a todos aquellos que tienen el medio de venir en nuestra ayuda, pedimos a todos aquellos que la pueden prestar, una contribución efectiva para que no permitan que sus nombres sean en modo alguno alcanzados por un acto que la historia no justificará jamás. Nos les pedimos que encaminen sus pensamientos, sus acciones y sus esfuerzos hacia una paz ciertamente equitativa y justa. (Al pronunciar estas palabras la in-

La multitud interrumpe con grandes aplausos el llamamiento del Papa en favor de Roma

«Levantad vuestros corazones hacia Aquel que os dará fuerzas para soportar el peso de la Cruz con fe y valor cristianos»



Su Santidad Pío XII, que con motivo de cumplirse el quinto aniversario de su coronación ha pronunciado una de sus más trascendentes y conmovedoras alocuciones, y cuyos tonos de inmensa pesadumbre por la tragedia que asuela al mundo, encuentran eco fidelísimo en todos los corazones cristianos. Las oraciones del mundo católico, y en especial de España (que ha conmemorado fervorosamente tan alta fecha para nuestra Iglesia), se han unido a las que, fervientemente, delante y en presencia misma de la guerra, han brotado y brotan de los labios del Sumo Pontífice impetrando la paz y la caridad entre los hombres. ¡Qué Dios escuche la angustiada súplica universal, y haga posible el pronto renacimiento de la paz!

mensa muchedumbre que llenaba la plaza de San Pedro prorumpió en frenéticos aplausos.) Nos les pedimos que obren de modo que sus actos sean saludados con las bendiciones y no con las maldiciones de todos los pueblos de la tierra.

Dirigiéndose al pueblo romano, Pío XII añadió: «Habéis recibido heridas que ni la más generosa mano de la Humanidad puede cicatrizar. Elevad vuestros corazones, mis bien amados hijos, hacia Aquel que os dará fuerzas para soportar el peso de vuestra cruz con fe y con valor cristianos; levantad los ojos hacia Jesucristo, nuestro Salvador». Todos aquellos que se sienten fatigados y angustiados, encontrarán en Dios el supremo consuelo. Con olvido para los horribles actos perpetrados por los hombres, seguidle; llevad vuestra cruz por la paz del mundo; os ha tocado sobrellevar el peso de esa cruz por la paz de la Humanidad entera.

INVOCACION A LA MISERICORDIA DIVINA

Señor: dad a vuestros hijos fuerzas para resistir la amargura de su vida infortunada en esta hora de peligros cada vez mayores; haced recordar a los poseedores de bienes terrenos que los hombres tienen su hogar y los pájaros su nido, pero que el Hijo del Hombre no tuvo ninguna parte en la que descansar su cabeza. Dad a todos vuestros hijos, afligidos por los rigores de la adversidad y aun por la ruina de sus hogares, esta fe sólida, esta fuerza divina, este valor cristiano, necesarios para soportar con enérgica dignidad y paciencia la amargura de su vida infortunada. Tomad a esta ciudad bajo vuestra divina protección en estas horas de riesgos crecientes. Conceded a estos habitantes la merced de cambiar los presentes días de inquietud y de angustia por otros días de contemplación espiritual y de meditación sincera para hallar el camino de Vos y de vuestras leyes, tan frecuentemente desdeñadas y olvidadas. En nombre de aquellos a quienes esta hora horrible de guerra llevó el duelo, la miseria y las lágrimas, Nos os suplicamos nos mostréis vuestra infinita piedad, os dignéis purificarnos de todo pecado y nos libereis de las penas que por nuestras culpas hayamos merecido. Conceded, a todos aquellos que se confían a Vos, que vean el alba del día en que el Pastor y el rebaño, alabando vuestra infinita misericordia, eleven su voz hasta Vos con alegría y reconocimiento para proclamar que la misericordia del Señor nos salvó.—Efe.

EL CAUDILLO Y EL MINISTRO DE ASUNTOS EXTERIORES ENVIAN TELEGRAMAS DE FELICITACION AL SANTO PADRE

Solemne recepción en el Palacio de la Nunciatura, de Madrid

Madrid, 12.—Su Excelencia el Jefe del Estado y el ministro de Asuntos Exteriores han enviado telegramas al Santo Padre felicitándole con motivo del quinto aniversario de su liberación.

LA RECEPCION EN LA NUNCIATURA

Madrid, 12.—A las once de la mañana comenzó la recepción en el palacio de la Nunciatura anunciada para mostrar al representante de Su Santidad la adhesión filial de los católicos madrileños.

Guardias municipales de gran gala, se situaron desde la puerta de la calle por escaleras, galerías y salones, a fin de que el público desfilase con el debido orden ante el nuncio de Su Santidad.

Fueron los primeros en rendir homenaje a monseñor Cicognani el ministro de Asuntos Exteriores, señor conde de Jordana, y el presidente de las Cortes, don Esteban Bilbao, quienes conversaron afablemente con el nuncio y le rogaron transmitiese a Su Santidad los testimonios de adhesión del Gobierno y de las Cortes Españolas, que monseñor Cicognani agradeció conmovido.

Cumplimentaron después al nuncio representaciones diplomáticas de muchos países, el almirante Moreno, directores generales de todos los departamentos oficiales, las directivas de las cuatro ramas de Acción Católica, masculinas y femeninas; innumerables señoras, representaciones de nuestro Ayuntamiento y Diputación, superiores y regulares de las órdenes monásticas, clero secular catedralicio, parroquial y conventual, colegios, etc., etc.

Los pliegos y bandejas que en los patios se colocaron estaban a mediodía llenos de millares de firmas y tarjetas.

De provincias se recibieron también infinidad de telegramas de adhesión.

Inauguración del "Hogar de la Vieja Guardia" en Zaragoza

Bajo la presidencia del vicesecretario de Servicios camarada Valdés, en representación del ministro secretario del Movimiento

Zaragoza, 12.—En representación del ministro secretario general del Movimiento, camarada Arrese, ha presidido esta mañana el vicesecretario de Servicios, camarada Valdés, el solemne acto de bendición y reapertura del antiguo centro de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S., que se denominará en lo sucesivo «Hogar de la Vieja Guardia».

Previamente se verificó una concentración de antiguos escuadristas de la capital y de la provincia. A las once y media, en la plaza de San Cayetano, formaron 500 camaradas de la Vieja Guardia y dos centurias del Frente de Juventudes, que se trasladaron después a la calle de la Manifestación y se situaron frente a la casa número 27, donde estaba el antiguo centro de Falange. A las doce llegaron a aquel lugar con el camarada Valdés, el jefe provincial del Movimiento y consejero nacional, camarada Ruiz Castillejos; gobernador civil, camarada Eduardo Baeza, y otras personalidades. Asistieron también al acto el general de la Guardia civil, señor De Haro; el alcalde, señor Caballero; los consejeros nacionales camaradas Llorente Sanz y Muro Sevilla, y otras autoridades y jerarquías.

El presbítero don Gregorio Checa bendijo los locales del hogar y a continuación se celebró una misa rezada y un responso en sufragio de los caídos. Acto seguido se verificó la ceremonia de imponer la medalla de la Vieja Guardia a varios camaradas. La imposición fué hecha por el Vicesecretario de Servicios, camarada Valdés. Fué un momento de verdadera emoción aquel en que recibió la medalla la niña Carmencita Inglés Campos, hija del camarada Angel Inglés, muerto en acto de servicio durante la iniciación del glorioso Movimiento nacional. Después recibieron la preciada distinción los camara-

das Allanalí, San Simón y Martínez Pescador. Como final del acto, el delegado provincial de la Vieja Guardia, camarada Sarto, pronunció un discurso, y el camarada Valdés dió los gritos de ritual, cantándose seguidamente el «Cara al sol».

Autoridades y jerarquías visitaron luego las dependencias del hogar, que se hallaban magníficamente acondicionadas. Los solemnes actos terminaron con el desfile de los 500 camaradas de la Vieja Guardia que formaron ante el antiguo centro de la Falange local.

Lotería nacional

Madrid, 13.—En el sorteo celebrado hoy, han correspondido los premios mayores a los números y poblaciones siguientes:

- CON 150.000 PESETAS
- 31.399.—Barcelona, Albacete, León, Salamanca.
- CON 90.000 PESETAS
- 5.536.—Madrid, Ceuta, Salamanca, Valencia.
- CON 50.000 PESETAS
- 3.999.—Málaga, Madrid, Burgos, Bilbao.
- CON 3.000 PESETAS

33.367. Madrid, Barcelona, Valencia; Jerez de la Frontera, San Sebastián; 8.409. San Sebastián, Madrid, Barcelona, Málaga; 5.805. Madrid, Alicante, Palma, Jerez de la Frontera, Sevilla; 41.231. Madrid, Málaga, Barcelona, Melilla, Bilbao; 905. Las Palmas, Málaga, Barcelona, San Sebastián, Sevilla; 44.701. Sevilla; 153. Ciudadela, Badajoz, Barcelona, Sevilla, Valencia; 23.929. Madrid, Palma, Mallorca, Santa Cruz de Tenerife, Bilbao; 6.525. Valencia.

Con gran solemnidad se celebraron ayer en Segovia los actos de clausura del homenaje a Su Santidad Pío XII

Actos religiosos y solemne sesión académica en el teatro Juan Bravo

Ayer, domingo, con gran solemnidad, se celebraron los solemnes actos de clausura del homenaje que Segovia ha rendido a Su Santidad Pío XII con motivo del quinto aniversario de su coronación. Nuestra ciudad ha respondido fielmente de consonancia con sus profundos sentimientos religiosos y su filial devoción al Sucesor de San Pedro.

Desde las primeras horas de la mañana todas las iglesias de la ciudad se llenaron de fieles, siendo muchos los que se acercaron a la Sagrada Mesa. También hubo gran concurrencia de fieles en las Horas Santas organizadas en todas las parroquias y en la celebrada en la Santa Iglesia Catedral, a las siete de la tarde, a la que asistieron las autoridades y numerosísimo público que llenaba totalmente la capilla del Sagrario y se extendía por la nave inmediata. En esta solemnidad religiosa ocupó la sagrada cátedra el canónigo de nuestro primer templo don Arturo Hernández.

Solemne sesión académica

A las doce de la mañana, en el teatro Juan Bravo, se celebró el solemne acto académico organizado por la Junta Diocesana de Acción Católica. La sala, presentaba un brillante aspecto, primorosamente adornada. En el centro del escenario se colocó una gran t'ara y a los lados los guiones y estandartes de las distintas ramas de Acción Católica. A la derecha una fotografía de Su Santidad Pío

XII y a los lados las banderas nacional y pontificia.

Presidieron el acto el vicario general del obispado, muy ilustre señor don Aurelio del Pino; el excelentísimo señor gobernador civil interino y presidente de la Corporación provincial, don José Riera; el excelentísimo señor gobernador militar, señor Pérez Montero; el alcalde de la ciudad, señor Reguera; el ilustrísimo señor delegado de Hacienda, señor Mosquera Caballero; el ilustrísimo señor presidente de la Audiencia, señor Solís Pérez; el ilustrísimo señor fiscal de Tasas, señor Rivero de Aguilar; el presidente de la Junta Diocesana de Acción Católica, don Leopoldo Moreno, y el secretario de la Asociación de Propagandistas, señor Cáceres.

Detrás de la presidencia se situaron los presidentes y miembros de los Consejos diocesanos y otras comisiones y representaciones. La sala se hallaba llena de público.

Discurso del señor Martín y Gómez

Inicia los discursos el vicepresidente de la Junta Diocesana de Acción Católica y presidente de la rama de hombres, don Francisco Martín y Gómez. Justifica su intervención en el acto y narra el pasaje evangélico del mar de Tiberiades con la invocación de los Apóstoles, «Salvados, Señor, que perecemos». Dice que esta invocación la ha seguido pronunciando la humanidad doliente en todas sus épocas de dolor o de amargura. Exami-

na los caracteres de perpetuidad y de universalidad de la Iglesia Católica y afirma que son los mismos los del Papado. Mientras se hundían imperios, se destruían coronas y se deshacían pueblos, está firme e inmovible la roca del Vaticano. Y esto—continúa—lo decimos ahora más fuerte que nunca, cuando el mundo está en lucha, cuando sobre la ciudad del Vaticano, sede de la cristiandad, vuelan los pájaros de la destrucción y de la muerte, cuando las bombas caen a pocos metros del despacho donde Su Santidad trabaja, cuando una abadía que es centro de una venerable orden religiosa ha quedado reducida a cenizas. Nada importa. Firme y seguro estará hasta la consumación de los siglos la cátedra de San Pedro, de donde únicamente salen palabras de paz justa. Si escuchamos al Sumo Pontífice logremos la paz de Cristo en el reino de Cristo.

Señala cómo Su Santidad Pío XII trabaja por esta paz y dice que todos los católicos debemos unir nuestros pensamientos, nuestras oraciones y nuestros sacrificios a los pensamientos, las oraciones y los sacrificios de Su Santidad, para que Dios se apiade de la pobre humanidad atormentada. Termina señalando la fidelidad que España ha tenido siempre para la Santa Sede.

El señor Martín y Gómez, interrumpido con grandes aplausos en varios párrafos de su magnífico discurso, escuchó al final una gran ovación.

Discurso del señor García Valcárcel

Al empezar a hablar, fué objeto de una cariñosa ovación. Comentó amplia y acertadamente el mensaje pronunciado por Su Santidad en la Navidad de 1943. Muy duramente—dice el orador—hemos merecido la presente generación el estigma que ha tenido que lanzar el Pontífice. «La presente es una civilización en la que el progreso siempre creciente de la técnica va acompañado de una mengua del espíritu y de la moral». Qué triste es, y, sin embargo, esta es la causa de todas las desgracias y de las hecatombes que sufre la humanidad. El triunfo de la materia y de la técnica, en vez de servir para ir hacia Dios, sólo ha servido para lanzarnos

(Continúa en la página 3)

AUMENTA LA ACTIVIDAD DE LOS ALIADOS EN ALGUNOS SECTORES DE ITALIA

Ataques aéreos contra Padua, Florencia y Tolón

Comunicado aliado

Cuartel general avanzado del Mediterráneo, 12.—El comunicado aliado declara:

«Tierra: Las patrullas se mostraron muy activas en los tres frentes. Se desarrollaron escaramuzas y fueron hechos prisioneros. Dos fuertes patrullas enemigas fueron rechazadas

por el fuego de la artillería francesa en el frente principal del quinto Ejército.

Marina: Las tropas enemigas que se encuentran en la isla de Córcega, en el Adriático, fueron de nuevo bombardeadas por destructores británicos en el curso de la noche.

Durante la semana pasada draga-

dores de minas aliados rindieron importantes servicios a lo largo de la costa occidental italiana, limpiando estas aguas de campos de minas enemigas.

Aviación: Los muelles de Tolón y la estación de Padua fueron atacados ayer por bombarderos pesados, que

(Continúa en la página 3)

Temas del momento **Glosas al libro oficial "La dominación roja en España"**

Por FRANCISCO CASARES

Puede muy bien llamarse «el libro de los libros» sobre lo que fué el tiempo rojo, éste que acaba de publicarse y que se desprende de las actuaciones de la Causa General. Los estilos han cambiado fundamentalmente. Es interesante que se traiga a nuestras cuevas y maneras la fórmula nueva que significa que un libro oficial, que siempre fué cita legal, alegato frío, texto con literatura burocrática, se presente con un alto interés informativo, humano. La Historia la hicieron los escritores, los investigadores. Pero ahora la hacen los jueces. Y el testimonio es más innegable en su procedencia de exactitudes. Los «dibos blancos», los «negros», en la nomenclatura de las diplomacias han tenido un interés de fijar actitudes, de revelar secretos, pero tampoco salieron de ese cerco gélido de las formas oficiales. Este texto que ahora se ha puesto a la venta, como un libro más, tendrá pronto un valor popular. Es la estampa más veraz de la revolución. Mucho se ha escrito. Más habrá que hacer todavía. La guerra, el terror rojo en los pueblos dominados, lo que hubo de excelso y lo que sufrimos con el carácter contrario, desbordamientos, orgías criminales, depredaciones, sacrilegios, se ha llevado a las páginas de relatos unilaterales. Bocetos de historia, novelas en que el vestir literario era indefectiblemente más pobre que las realidades. Al principio hubo un explicable impulso. Cada cual, si tenía una pluma y un arribismo de edición, quería dar sus impresiones personales, contar «su caso». Llegaron a alcanzar tal volumen los hechos que esos casos no llamaban la atención, con todo su singular dramatismo. Parecían ya vulgares, sin relieve, porque los habíamos acostumbrado a vivir al lado de la tremenda acción. Después de esos libros vinieron los que tenían ya un sentido de generalizar, retazos de historia, crónicas, reportajes, hasta constituir un acervo del mayor interés. Pero faltaba la relación total, concreta, que está ahora en este libro oficial y al mismo tiempo popular. Es la cabal explicación de lo que fué la dominación roja y marxista.

Muchas veces insistí, en el círculo de mis posibilidades de comentado de la vida en torno, en la necesidad de no abandonar el recuerdo y la exhumación de la roja tiranía. A veces le decía a uno: «Deje ya eso, no interese». Yo me asombraba. ¿No interese una parte tan esencial de la vida española? Los editores, los libreros abundaban, como doctores directores que toman el pulso a la opinión, en ese criterio, para afirmar que se buscaban con preferencia otros géneros. No quiere la gente lo que amarga, lo que retrotrae. Bueno, pero, ¿es que se le ha de dar siempre a las masas que leen aquello que ellas piden e por el contrario hay que enseñarlas, conducirlos? No se daban cuenta los que así opinaban o los que fomentaban esas opiniones, de algo muy importante: y es que con tal actitud les hacían el juego a los rojos, a nuestros enemigos, los más lógicamente interesados en que se cubra de cenizas y de nebulosidad la perspectiva. Yo insistí siempre. Este libro, impresionante, me viene a dar la razón. Hay que volver constantemente sobre lo que pasó, y que lo sepan nuestros hijos. Es el único remedio para estar alertas en todo momento las disposiciones para que lo que ocurrió no sea nunca posible. La magnitud de lo que

«La dominación roja en España» nos cuenta con su carácter de irrefutable testimonio, por que no es la fantasía del escritor, ni la visión subjetiva de una sola persona, sino lo que se ha deducido del papel de oficio, de las actuaciones judiciales, confirma la pertinente inclinación que yo defendí. Se trata de un libro que merece leerse. Es como un código moral por que de la referencia objetiva, sobre la que es imposible tener duda, se derivarán para cada lector, sin sugerirlas, las conclusiones y los juicios que sitúan espiritualmente ante los hechos. Y para los extranjeros, el valor se acrece. Ningún texto español se podrá dar tan provechosamente a las traducciones y conocimientos ajenos. Es necesario que se enteren todos, ya que en esas páginas no hay nada que haya puesto la imaginación humana. Todo arranca y proviene de la verdad, de la trágica y tremenda verdad que hemos vivido. Es testimonio, prueba, documento, historia incontestable. La gran lección de nuestro tiempo. La que no es posible desdenar ni olvidar. Aunque existan criterios tenazmente opuestos. Aunque se afirme neciamente que no interesa lo que pasó, Lean—los sinceramente amantes de España y de su resurrección—y compraran este aserto. Verán como no se puede destruir alegremente el interés por conocer la magnitud y el exacto perfil de la tragedia.

En estos momentos en que los rojos fugitivos, los culpables, se alborotan y se dan más activamente a sus movimientos de restaurar nostalgias porque la guerra se les hace larga, porque el oro, aun con sus enormes cuantías, se consume y sobre todo, porque las actitudes claras, leales, inequívocas de España frente al mundo, no dejan lugar a dudas, es más importante que este libro se conozca y difunda. En la réplica que corresponde, si no para ellos, directamente, por que sería impropio que se entablara diálogo con los bandidos que realizaron o impulsaron todos los horrores que este texto recoge, para los que, por afeción de democracia mal interpretada o por desconocimiento propio a los errores fáciles, puedan hacer eco y prestar atención a esas contorsiones y afanes de los que huyeron después de perpetrar los delitos revelados. Y es simbólico que se pueda encontrar la respuesta en esas páginas, por cuanto ellas coinciden, en su aparición pública, con los instantes en que la solidaridad española, el sentimiento indestructible de unidad, alrededor del Caudillo, aparece más firme, más apretado y con mayores visibilidades de permanencia. ¿Habrá todavía, frente a estos hechos, quienes mantengan que la historia y el record de lo que aquí pasó, no interesa? Lean y verán. Por lo menos, el cronista que suscribe estas reflexiones no encuentra más que motivos para reafirmarse en sus acendradas formas de interpretar la realidad nacional. Lo que fué la dominación roja no se puede olvidar. Seríamos indignos de todos los mártires, de los que cayeron, de nuestros héroes. Y la razón viene a confirmarla, plenamente, este texto que, rompiendo viejas costumbres, deja de ser un libro oficial, frío, de literatura burocrática y de «gacetas», para lograr un carácter popular, humano, que debe llegar directamente al alma y a la emoción de los españoles y de los extranjeros. Que debe, en suma, conocer todo el mundo.

Comisión Provincial de Educación Nacional

En la última sesión celebrada por esta Comisión, se han verificado los siguientes nombramientos de maestros interinos y sustitutos, de conformidad con lo establecido en el orden ministerial de 20 de Agosto de 1938: Doña Victoria Ruiz Rodríguez, maestra interina de la escuela unitaria de niñas de Aldehorno. Doña María del Amor Caldierno Fernández, maestra sustituta por tiempo indefinido de la escuela unitaria número 2 de Cabeza de Gallo. Doña Amable de las Angeles Sánchez, sustituta de la unitaria de Aldealengua de Santa María. Doña Mercedes Sánchez Jorge, interina de la escuela mixta de Requijada. Doña Julia Centeno Olmedo, sustituta por tiempo indefinido de la escuela mixta de Castroserna de Abajo. Doña Augusta F. González García, interina de una de las secciones de la escuela graduada de niñas de El Espinar. Doña Juana Nicolás Domingo, interina de la escuela mixta de Hinojosa del Cerro. Doña Julia Martín San Miguel, interina de la escuela unitaria de niñas de Cerezo de Arriba. Doña Adelina Martos Rodríguez, interina de la unitaria de Remondo. Doña Dionisia Valverde Merino, interina de la graduada de Zarzuela del Pinar. Don Justo Hernansanz Navas, maestro interino de la unitaria de Lovings.

Don Andrés Martín Reyenga, interino de San Cristóbal de Segovia. Don Antonio Prieto Sastré, interino de la unitaria de Muñozpedro. Don Félix Núñez Sanz, interino de la unitaria de Arrovo de Cuéllar. Don Epimaco Teodoro Gutiérrez, interino de la mixta de El Rebollar. Don Lino Muñoz de Pedro, interino de la unitaria número 2 de Fuentepeyayo. Don Aureliano Cuesta Sanz, interino de la unitaria de Montejo de Arévalo. Estos nombramientos no surtirán efecto hasta la publicación del presente anuncio en el «Boletín Oficial» de la provincia, disponiendo de un plazo de diez días los interesados, para poseerlos de sus destinos. **Las reuniones obligatorias de las Juntas locales** Por la presente se recuerda a las Juntas locales de Enseñanza primaria que, para el debido cumplimiento de la misión y finalidades que inscribieron la Orden de su creación de fecha 10 de Junio de 1939, cual es la de estimular la obra de la enseñanza primaria y de sus instituciones auxiliares y llevarlas a la mayor eficiencia posible, habrán de reunirse cada dos meses obligatoriamente y deberán remitir a esta Comisión copia del acta de las sesiones celebradas, con los acuerdos básicos y sustanciales adoptados en sus reuniones. **LOTERIA PRO-CIEGOS** Sorteo del día 11.—Premiado con 25 pesetas, número 244. Premiado con 2,50 pesetas, los terminados en 44.



EL SORTEO DE RECLUTAS DEL ACTUAL REEMPLAZO

Ayer se verificó el sorteo de esta capital el sorteo de reclutas del actual reemplazo, cuyo número es de 1.598. El número 1.408 fué el primero para África, no irán de Segovia a África, sino que se incorporarán a las fuerzas de allí, por no haberse recibido de Madrid el cupo de que constarán. Con motivo del sorteo llegaron de la provincia numerosos «quintos» acompañados de familiares que circularon por la ciudad durante todo el día en nutridos y alegres grupos, contribuyendo a dar a Segovia el ambiente típico de los días de sorteo de reclutas, el gran contingente de mozos segovianos que se sumó también, por el mismo motivo, a tales exteriorizaciones juveniles de alegría, llevando muchos de ellos el consabido número que les ha correspondido, prendido en su indumentaria. Como nota curiosa hace de hacer constar que desde hace muchos años no se había conocido un número tan extraordinario de reclutas como el que ha correspondido al actual reemplazo. Digamos también, por ser de justicia, que a pesar de tan numerosa y bulliciosa concurrencia, no se registró el más mínimo incidente en las calles segovianas.

DE INTERES PARA LOS ABONADOS AL SUMINISTRO DE AGUA POTABLE

Excelentísimo Ayuntamiento de Segovia.—La Comisión municipal permanente de este excelentísimo Ayuntamiento de mi presidencia ha acordado diversas medidas encaminadas a regularizar el servicio de suministro de agua potable, que sucesivamente se irán dando a conocer al público en general para su conocimiento y cumplimiento. Una de ellas ha sido la aprobación de las siguientes normas: Usó de la «Libreta de consumo de agua» Toda casa abastecida de agua potable será prevista de una «Libreta de consumo» en la que un empleado del Negociado de Aguas del excelentísimo Ayuntamiento anotará la lectura mensual del consumo del contador o contadores, bajo su firma, (Art. 25 de la Ordenanza.) La «Libreta de consumo», se expedirá al abonado (dueño del inmueble) y no al inquilino, por lo que éste al cambiarse de domicilio deberá entregar la «Libreta» al dueño del inmueble habitado, reclamando otra «Libreta» en el nuevo domicilio. El excelentísimo Ayuntamiento facilitará dichas «Libretas de consumo» a todo nuevo abonado, con carácter gratuito, quien a su vez, con las garantías precisas para su resguardo las entregará a sus inquilinos. Estos deberán conservarla en lugar seguro y siempre a disposición del lector de contadores del excelentísimo Ayuntamiento, a los efectos de anotación de la lectura mensual. Para efectuar cualquier reclamación es indispensable la presentación de esta «Libreta» ya que la no presentación da lugar a no tramitar la mencionada reclamación. En caso de que al efectuar el lector la lectura no se le hiciera entrega de la «Libreta» para hacer la anotación, por no encontrarla en el momento, el empleado lector entregará firmado justificante acreditativo de esta lectura. En este caso deberá firmar el interesado en la ficha de lectura, de tal manera que dicho empleado pueda justificar haber efectuado la misma. La pérdida de la «Libreta de con-

El Campeonato provincial de Marcha del Frente de Juventudes

Participaron en él diez escuadras, con un total de 60 camaradas. Ayer domingo se celebró el Campeonato provincial de Marcha del Frente de Juventudes, y aunque la mañana estaba bastante fría y el lugar de la competición algo lejano, no faltó el público, que en gran número acudió a presenciar esta prueba, para Segovia, ya que es la primera vez que aquí se celebra. Participaron diez escuadras, con un total de sesenta camaradas. A la hora anunciada salió la primera escuadra y a continuación, con intervalos de dos minutos, la fueron siguiendo las demás.

Todas ellas principiaron a un fuerte tren, que se creía no podrían resistir durante toda la prueba; pero, lejos de esto, en los últimos kilómetros se fué aumentando.

Para puntuar una escuadra era imprescindible que entraran todos sus componentes en grupo, y así lo hicieron todas, sin que para ello fuera preciso que se ayudaran entre los camaradas de una misma escuadra. Los 60 participantes respondieron perfectamente y no se dió ni un solo caso de retirada o agotamiento. Entraron todos en la meta sin ninguna muestra de cansancio, lo que prueba que las marchas de este invierno a través de la sierra, entre el frío y la nieve, efectuadas por la mayor parte de los participantes, han dado sus frutos.

La tercera escuadra de la centuria «El Cid» fué la que resultó vencedora, haciendo el recorrido en 45 minutos y 54 segundos. A continuación se clasificaron: 2.º Escuadra de Navas de Riofrío, en 46 minutos 4 segundos. 3.º Primera escuadra de la centuria «El Cid», 46 m. 9 s. 4.º Segunda escuadra de la centuria «El Cid», 46 m. 15 s. 5.º Cuarta escuadra de la centuria «El Cid», 46 m. 43 s. 6.º Primera escuadra de Santa María de Nieva, 47 m. 4 s. 7.º Primera escuadra de la centuria «Hernán Cortés», 47 m. 21 s. 8.º Segunda escuadra de la centuria «Hernán Cortés», 48 m. 11 s. 9.º Segunda escuadra de Santa María de Nieva, 49 m. 39 s. 10.º Escuadra de Rianza, 49 m. 52 segundos.

REGISTRO CIVIL

En el día de ayer han sido hechas las siguientes inscripciones: Nacimientos.—María Esperanza Asenjo García, hija de Luis y María Esperanza. Defunciones.—Bonifacio de Andrés de la Orden, de 53 años. Matrimonios.—Ninguno.

DELEGACION PROVINCIAL DE «AUXILIO SOCIAL»

Parte mensual de gastos e ingresos del mes de Enero de 1944: Instituciones de «Auxilio de Invierno» Pesetas. Número de asistidos: 1.054. Gastos de estas asistencias... 44-473-30. Instituciones de Madre y Niño. Número de asistidos: 50. Gastos de estas asistencias... 3-607-70. TOTAL... 48-083-00. Por cuotaciones... 5-823-30. Ficha Azul... 15-760-00. Donativos... 3-074-50. TOTAL... 24-657-80. Déficit sufragado por el Fondo Técnico-Social: 23-425,52 pesetas.

DE SOCIEDAD

Poseción del nuevo secretario del Gobierno civil Se ha posesionado el Secretario general del Gobierno civil de Segovia, don Juan Helices Henares, recientemente nombrado para desempeñarla, por el ministerio de la Gobernación. Deseamos al señor Helices, a quienes exteriorizamos con tal motivo nuestra distinguida consideración, mucha suerte en el ejercicio de su cargo, grata estancia en Segovia. **Bautizo** El sábado, a las cuatro de la tarde, recibió las aguas bautismales, la iglesia parroquial de la Concepción, de Madrid, un hijo de nuestro distinguido amigo el comandante de Artillería, don Angel Espinosa, perteneciente al Cuerpo de Ingenieros de armamento, y sobrino de nuestro querido compañero de Redacción, don Gonzalo. Al neófito se le pusieron los nombres de Angel, Javier y José del Sagrado Corazón, apadrinándole sus tíos doña Josefa de Mora y don Gonzalo Espinosa. Terminada la ceremonia, los concurrentes a la misma fueron obsequiados con un lunch en la morada de los padres del nuevo cristiano, quienes exteriorizamos nuestra cordial enhorabuena. **Peticion de mancomunacion** Por don Manuel Vigil y García, jefe superior de Administración civil y para su hijo don Manuel, director de la Agencia Logos, ha sido pedida a los señores de Rubio (doctor don Pablo) la mano de su hija Graciela. La boda se celebrará en el próximo mes de Abril. Reciban los futuros contrayentes nuestra felicitación.

SEGOVIA RELIGIOSO

En los Padres Franciscanos Mañana, día 14, darán principio los trece martes, consagrados a honrar al glorioso San Antonio de Padua. Este ejercicio dará principio a las siete y media de la tarde, con el rezo de la corona seráfica y meditación propia del día, dándose al final la bendición con el Santísimo y a adorar la reliquia del Santo. **FARMACIA DE GUARDIA** Para esta noche, la de don Julián Gallego, Juan Bravo, 47.

La Gimnástica empató ayer en Avila a tres tantos con el titular

Se jugó en Avila el partido de fútbol correspondiente al campeonato de aficionados. La eliminatoria de este campeonato tenía que celebrarse a dos partidos; uno, en nuestra capital, y el otro, en Avila. Debido a que por causa del mal tiempo no fue posible jugar en condiciones de poder jugar el campo en construcción de la sociedad deportiva Gimnástica, ésta, en un gesto deportivo, y por no retirarse de este campeonato, se prestó a que la eliminatoria fuese a un sólo encuentro, que habría de celebrarse en la capital vecina. Esto, naturalmente, significaba una desventaja bastante considerable para el equipo segoviano pero, como digo, no dudaron en jugar, aun con este handicap en contra. Se celebra el encuentro en un magnífico campo que la Academia de Intendencia está construyendo, en Avila F. C. porque éste se encuentra momentáneamente sin campo, ya que, según nos comunicaron, muy breve se construirá en aquella capital un estadio que el Municipio, ayudado por la Diputación y en colaboración con dicha sociedad deportiva, tiene ya proyectado. Da comienzo el encuentro a las cuatro, con asistencia de un público bastante numeroso. Marcan, primeramente, los nuestros, por mediación de Santiago. El empate se produce como consecuencia de un penalty con que el árbitro, situado a una distancia desde la que creo no es posible poder apreciar si ha existido falta, castiga al once segoviano. El segundo tiempo se caracteriza por una mayor dureza en el juego que el juez de la contienda corta un poco más energicamente. Es expulsado un jugador del Avila y posteriormente otro segoviano. Se tira un nuevo penalty contra la meta gimnástica que es el segundo tanto para sus contrarios. Dominan ahora los nuestros que de penalty también, empatan de nuevo. Siguen dominando los nuestros y no transcurre mucho tiempo cuando marcan el tercer tanto un balón bombardeado por Ortiz y rematado por Reguero. Minutos después empatan una vez más los abrochados en un bonito y bien logrado lanzamiento. Termina el encuentro con este empate, que había de ser definitivo aunque se juega una prórroga de media hora, en el curso de la cual los jugadores gimnásticos, agotados debido a la falta de entreno, y de largo tiempo que llevan sin jugar, también a la blandura del terreno que exige doble esfuerzo, se mantienen firmes en el campo, se mantienen en la meta no consiguen chutar con la potencia suficiente para deshacer este empate.

ANUNCIOS POR PALABRAS

ARRIENDO pastos para ganado lanar, del 20 de Marzo a 20 de Mayo, en Carrascal de Gumiel. Tratar, Claudio Fuentes, Valseca. VENDO viñas (poco precio) en los arenales de Adrados. Para verlas, Juan Quintana. Tratar, Antonio Calvo, Barriuelo, 4. SE VENDE chota suiza de ocho días. Tratar, Anastasio Hernando, en Berny de Porreros. SE VENDE dos cabras abocadas a parir. Para tratar, Santiago Gómez, en Hontoria. NOVILLA suiza, abocada a parir del primero, vende José Manso, en Miguel Ibañez. VACA suiza, recién parida del segundo, abundante producción, vende José Rivera (El Cangrejo), en Muñozveros. AGRICULTORES: Se vende semilla romolacha forrajera, seleccionada. Para tratar y venta, Bernardino Poza, cartero jubilado. Cuéllar (Segovia). SASTRES, modistas, revendedores: Agujas para máquinas coser bobina central, seis pesetas docena. Casa Solera.

ACCIDENTES, incendios, «Covadonga» S. A. de Seguros. Subdirección: «Castilla», Rubia, 9. COMPRO libros, revistas, periódicos, sellos usados bibliotecas enteras y archivos de todas clases. Infanta Isabel, 11. Librería de ocasión. ¿TIENE usted gallinas? ¿No ponen? ¿Están enfermas? Dadlas Aviolina, Aviolina, Aviolina. CONTABILIDADES, llevamos a comerciantes e industriales sujetos a tributación: contabilidad, Dirijir correspondencia: «Contabilidades». Apartado 56. Segovia. VENDO dos vacas suizas, recién paridas, una del tercero, otra del cuarto, gran producción. Tratar, viuda de Santos Palomares, en Balisa. SE VENDEN diez vacas suizas, cuatro abocadas, seis recién paridas. Tratar, Francisco Herrero, en Carbonero el Mayor. VENDO o cambio por ganado de carne, dos yuntas de bueyes de cuatro a cinco años. Daniel Arribas, en Mozoncillo. APROVECHEN la ocasión: Vendo chasis dobles por mayor y carros; el carro seis ruedas. Tratar, Emilio Rompe, en San Ildefonso. CABRIOS y timones de pino, se venden en la finca Mata de Pirón. Tratar, con el administrador.

Con gran solemnidad se celebraron ayer en Segovia los actos de clausura del homenaje a Su Santidad Pío XII

(Viene de la página 1.)

Una catástrofe que parece apocalíptica. Podría decirse: Mirad vuestra ciencia, hombres, cómo cuando se ha alejado de Dios; y vosotros, financieros y grandes economistas que creáis que en la mecánica y en el aprovechamiento de la máquina habéis llegado a encontrar la felicidad humana, ved cómo en lugar de haber conseguido eso habéis esclavizado a los hombres que trabajan convirtiéndolos en ruedas dentadas, cuando no habéis formado esas enormes masas de reservas de combatientes que esperan el momento de destruirse mutuamente. He ahí las consecuencias que el haber dejado de seguir el camino de Dios. Y repararos en los que rinden culto a la belleza física de la juventud. ¿Cuáles han sido las consecuencias de esa orientación? Hoy vemos a esos jóvenes educados en el culto al músculo mutilados y destruidos por la metralla; y a la mujer agotada por el trabajo porque ha de reemplazar al hombre en los trabajos que son propios de éste. Mirad a la que queda reducida vuestra belleza física por haber abandonado también el camino de Dios. Y vosotros, trabajadores, desolados sin esperanza que creáis que no había más afán que el de trabajar sin cuidarse de dedicar tiempo a conocer a Dios... Los pájaros de la muerte han destruido en un minuto el fruto de vuestro esfuerzo. Y todo por haber abandonado el camino que conduce a Cristo.

esto, en nuestra conducta, podemos repetir con el Papa: «¿Quién no tiene culpa de que esté así el mundo?» Excita a los católicos a una vida de expiación y de sacrificios para que Dios tenga piedad de nosotros y termina exponiendo la necesidad de que Segovia, de tan profunda raigambre católica, dé cientos de apóstoles que prediquen la doctrina de Cristo.

El señor García Valcárcel fué muy aplaudido.

Discurso de don Aurelio del Pino

No es preciso que justifique—comienza diciendo el vicario general de la Diócesis—mi intervención en este acto, porque todos conocéis las tristes causas que lo motivan. Por eso en lo que concierne a este extremo, he de limitarme a recoger los sentimientos de vuestra condolencia y oraciones y transmitirlos como filial homenaje a Su Excelencia Reverendísima, nuestro amadísimo prelado, que en estos momentos, indudablemente, está en espíritu con nosotros.

«El Día del Papa»—prosigue—fué instituido para glorificar al Romano Pontífice, para exaltar su personalidad, dándole a conocer su augusta dignidad y atributos incomparables, y despertar en los fieles los sentimientos de reverencia y amor que le son debidos. Para amar al Papa y servirle y glorificarle, es necesario conocerle bien. ¿Quién es el Papa? Es el Vicario de Cristo, en quien Jesús depositó amorosamente su majestuosa soberanía, investiéndole de la más augusta dignidad y de los poderes más excelsos que existen jamás sobre la tierra. Por eso sus sentencias son faros inextinguibles de luz divina y fuego sagrado que purifica los corazones.

En su reinado veinte veces secular, ha presenciado los vaivenes de los pueblos; ha visto hundirse en el abismo de la catástrofe naciones, imperios y repúblicas, sin que la navicella en que boga el Pontificado se haya sumergido una sola vez.

Si San Pablo escribió: «Si alguno no ama a Nuestro Señor Jesucristo, sea anatematizado», también nosotros podemos exclamar: «Si alguno no ama al Papa, sea anatematizado».

Pero sería poco hablar del Papa en un sentido abstracto y general. Hay que hablar del Papa subsistente y encarnado en la persona de Pío XII, en relación con las circunstancias actuales, que dan al Papado nuevos timbres porque ellas han ofrecido coyuntura para que la justicia, la prudencia, la caridad y el profundo espiritualismo del Romano Pontífice se descubran al mundo en manifestaciones espléndidas.

La guerra es la negación inmensa de todos los valores morales que constituyen y constituirán la gracia del individuo, de la familia y de los pueblos. La frase del Apóstol «El hombre es un lobo para el hombre» resulta magnífica para reflejar la situación presente. En medio de los presentes luctuosos sucesos surge la veneranda figura del Pontífice de Roma Pío XII. ¿Ahí si me fuese posible gozar de los mágicos acentos de la oratoria para trazar con fidelidad la blanca silueta del actual Pontífice, dulce, manso, lleno del espíritu de Dios, que generosamente se ofrece en diarios holocaustos por esta humanidad desventurada y la bendice con efusión y largueza y la consuela y reconforta con su caridad; la estimula con sus paternales consejos y la conmina a la consecución de una paz basada en los dictados de la justicia y del amor! Se precisa sufrir de ceguera mental para desconocer que Pío XII es el Pontífice providencial que en estas circunstancias necesita la Iglesia. Todo en él despierta efluvios de amor y de paz.

La Divina Providencia dispuso que en el frontispicio de su familia figurara el apellido Pacelli, que irradiara auras pacificadoras, y que eligiera el siguiente emblema de su Pontificado: «La paz es la obra de la justicia», y forjó su alma preciosa en los crisoles de la caridad y de la gracia, de la que brota el fruto preciadísimo de la paz.

A pesar de las inmundas infamias que la perfidia y la calumnia lanzan alguna vez, la fidelidad del Pontífice, padre común de todos los pueblos, es incontrovertible para toda persona desapaionada y aun para los mismos beligerantes, quienes no han podido aducir un solo documento contra la lealtad acrisolada del Papa. Por eso la Humanidad se agrupa alrededor de Pío XII preguntándole «Señor, ¿adónde iremos?» Estamos viviendo unos momentos de una fuerza apologetica a favor del Pontificado.

Cuando se encuentran en la más profunda crisis todos los valores humanos y zozobran las instituciones políticas y sociales de más sólida raigambre; cuando las naciones e Imperios más fuertes se sienten amenazados de disolución, la Santa Iglesia y el Papa se presentan con vigor y vitalidad exuberantes, que son garantía de su perennidad. Ciertamente que estamos hondamente apenados por el dolor que conturba el ánimo del Papa, y para mitigar sus dolores ofrecemos nuestras oraciones y sacrificios al Cielo, pero no hemos dudado ni dudaremos de que sea cual fuere el resultado de la guerra, la Santa Iglesia gobernada por el Papa proseguirá con intrepidez su misión en el mundo.

«Las fuerzas del Infierno no prevalecerán contra Ella».

Hemos de trabajar por que el respeto a la soberanía del Papa sea reconocido, cesando los bombardeos y cualquier otro acto que implique menoscabo para las imprescriptibles prerrogativas del Papa y de la Ciudad Eterna.

Termino expresando mi reconocimiento en nombre del reverendísimo Prelado a cuantos han contribuido a estas jornadas de fe católica; a los jóvenes propagandistas católicos que constituyen la heroica avanzadilla de la Diócesis; a la Acción Católica; al ilustre orador que nos ha venido de Madrid a edificarnos con su celo y su sinceridad, y de modo especial a las autoridades que, con su presencia, prestan realce a estos actos y han dado pruebas fehacientes de religiosidad edificante, y atrayendo las bendiciones de Dios que se complace en los tributos y obsequios que le rinden los que mandan.

El ilustrísimo señor vicario de la Diócesis escuchó una clamorosa ovación al finalizar su discurso.

El ilustrísimo señor vicario de la Diócesis escuchó una clamorosa ovación al finalizar su discurso.

El ilustrísimo señor vicario de la Diócesis escuchó una clamorosa ovación al finalizar su discurso.

El ilustrísimo señor vicario de la Diócesis escuchó una clamorosa ovación al finalizar su discurso.

El ilustrísimo señor vicario de la Diócesis escuchó una clamorosa ovación al finalizar su discurso.

El ilustrísimo señor vicario de la Diócesis escuchó una clamorosa ovación al finalizar su discurso.

El ilustrísimo señor vicario de la Diócesis escuchó una clamorosa ovación al finalizar su discurso.

El ilustrísimo señor vicario de la Diócesis escuchó una clamorosa ovación al finalizar su discurso.

El ilustrísimo señor vicario de la Diócesis escuchó una clamorosa ovación al finalizar su discurso.

El ilustrísimo señor vicario de la Diócesis escuchó una clamorosa ovación al finalizar su discurso.

El ilustrísimo señor vicario de la Diócesis escuchó una clamorosa ovación al finalizar su discurso.

El ilustrísimo señor vicario de la Diócesis escuchó una clamorosa ovación al finalizar su discurso.

El ilustrísimo señor vicario de la Diócesis escuchó una clamorosa ovación al finalizar su discurso.

El ilustrísimo señor vicario de la Diócesis escuchó una clamorosa ovación al finalizar su discurso.

El ilustrísimo señor vicario de la Diócesis escuchó una clamorosa ovación al finalizar su discurso.

El ilustrísimo señor vicario de la Diócesis escuchó una clamorosa ovación al finalizar su discurso.

El ilustrísimo señor vicario de la Diócesis escuchó una clamorosa ovación al finalizar su discurso.

El ilustrísimo señor vicario de la Diócesis escuchó una clamorosa ovación al finalizar su discurso.

El ilustrísimo señor vicario de la Diócesis escuchó una clamorosa ovación al finalizar su discurso.

El ilustrísimo señor vicario de la Diócesis escuchó una clamorosa ovación al finalizar su discurso.

El ilustrísimo señor vicario de la Diócesis escuchó una clamorosa ovación al finalizar su discurso.

El ilustrísimo señor vicario de la Diócesis escuchó una clamorosa ovación al finalizar su discurso.

El ilustrísimo señor vicario de la Diócesis escuchó una clamorosa ovación al finalizar su discurso.

El ilustrísimo señor vicario de la Diócesis escuchó una clamorosa ovación al finalizar su discurso.

El ilustrísimo señor vicario de la Diócesis escuchó una clamorosa ovación al finalizar su discurso.

El ilustrísimo señor vicario de la Diócesis escuchó una clamorosa ovación al finalizar su discurso.

El ilustrísimo señor vicario de la Diócesis escuchó una clamorosa ovación al finalizar su discurso.

El ilustrísimo señor vicario de la Diócesis escuchó una clamorosa ovación al finalizar su discurso.

Alemanes y rusos envían refuerzos al frente de batalla en el Sur

Nueva penetración rusa en Tarnopol es rechazada después de aniquilar un regimiento soviético

Comunicado alemán

Cuartel general del Führer, 12.—Comunicado del alto mando de las fuerzas armadas alemanas:

Entre el bajo Dniéper y Tarnopol prosigue violenta la lucha, en la que intervienen potentes fuerzas soviéticas. Han sido rechazados numerosos ataques enemigos, habiendo fracasado las tentativas de las cabezas de ataque bolcheviques para pasar el Bug, al Suroeste de Uman. Ha sido aniquilado en violentos combates en las calles un regimiento enemigo que había penetrado en Tarnopol. En encarnizados combates defensivos se ha distinguido particularmente la 34 división de Infantería, del Mosela, al mando del teniente general Hochbrum; la 108 de Infantería, al mando del teniente general von Horn, y la 4.ª de Montaña wurtembergobadense, mandada por el mayor general Braun, a las órdenes todos ellos del general de Artillería Hell.

Al Noroeste de Nevsu los soviets han lanzado nuevas formaciones a la lucha y han continuado sus tentativas de rotura, apoyados por carros. Después de perder treinta y tres carros blindados han sido rechazados con bajas muy cuantiosas. En estos combates se distinguió muy particularmente el regimiento de fusileros número 63, a las órdenes del teniente coronel de la reserva Wiegler.

También al Noreste de Ostrov, cerca de Pskov, y en el frente del río Narva, nuestras tropas conservaron sus posiciones frente a un enemigo que atacaba obstinadamente en numerosos puntos.—Efe.

Chukov envía constantemente refuerzos y los alemanes fortalecen su resistencia

Berlín, 12.—La Oficina Internacional de Información declara acerca de la situación en el frente del Este: «Como consecuencia de las condiciones meteorológicas, que siguen siendo desfavorables, las operaciones se han concentrado una vez más en las

dos alas del frente oriental. El centro de gravedad sigue en el ala Sur, desde el bajo Dniéper a Tarnopol, donde constantemente concentra Chukov hombres y material destinados a llenar los huecos que se le han hecho en su ofensiva y a continuar ésta. La resistencia alemana, por su parte, se ha reforzado considerablemente mediante la llegada de importantes formaciones de reserva.

Chukov, en pos de un éxito estratégico que modifique por completo la situación del frente Sur y que habría de abrirle el camino del Danubio y de los Cárpatos, lleva a sus ejércitos a una muerte segura. A pesar de todos los esfuerzos de los soviets, los principales puntos de este sector siguen, al cabo de seis jornadas de gran ofensiva soviética, firmemente en manos de los alemanes. En casi todos los centros de lucha se multiplican los contraataques alemanes con vigor y amplitud crecientes. El objetivo más próximo de Chukov, el ferrocarril Tarnopol-Odesa, está defendido en los puntos importantes, en particular cerca de Tarnopol, Poloczka y Proskurov, contra los furiosos asaltos de los bolcheviques.

Los esfuerzos del adversario por avanzar en el distrito de Berdichev y al Suroeste de Uman han sufrido sangriento fracaso. Igual suerte corrieron las tentativas de rotura al Oeste de Kirovograd, y únicamente en el sector de la brecha de Kirovograd ha podido el adversario, a costa de pérdidas particularmente elevadas, ganar terreno.

Con 1.200 aviones de combate y de batalla, la Luftwaffe ha intervenido de modo decisivo en la lucha, bombardeando día y noche los refuerzos soviéticos; fueron derribados 21 aparatos bolcheviques, trece de ellos por la caza alemana. En el sector Norte las armas alemanas han logrado notables éxitos defensivos en el centro neurálgico de la lucha al Norte de Nivel, en el distrito de Ostrov-Pskov y en el frente de Narva. En todos estos sectores fueron destruidos gran número de carros al enemigo.—Efe.

Los bolcheviques entraron nuevamente en Tarnopol, pero fueron desalojados

Berlín, 12.—La Oficina Internacional de Información dice que las tropas alemanas contraatacan con intensidad creciente en el frente Sur de Rusia. Los bolcheviques lograron entrar ayer nuevamente en las calles de Tarnopol, pero fueron desalojados en durísimos combates. Al Este de dicha ciudad los ataques soviéticos fracasaron ante las tropas alemanas, pese al empleo de importantes unidades blindadas, numerosos regimientos de aviones de asalto y de todos los recursos técnicos. En la comarca de Berdichev las tropas soviéticas sufrieron pérdidas muy graves en sus intentos de romper las líneas alemanas. También fueron aniquiladas las formaciones que intentaron franquear el Bug. A ambos lados de Uman los soldados del Reich desencadenaron poderosos contraataques que paralizaron la acción del enemigo. Tres divisiones alemanas realizaron una operación inesperada contra efectivos adversarios netamente superiores numéricamente, a quienes habían ya rechazado seis veces, los fraccionaron en importantes grupos y los diezma-

ron; fueron capturados muchos prisioneros y botín.

Únicamente en la zona de irrupción de Krivoi-Rog, a ambos lados del ferrocarril de Nikolaiev, lograron los bolcheviques algunos avances, merced a sacrificios extraordinarios. En este sector el campo de batalla se encuentra totalmente cubierto por cadáveres enemigos. En la región de Novy también fueron cercadas y destruidas importantes formaciones asaltantes.

La aviación ha intervenido eficazmente en la lucha, aprovechando una momentánea mejoría del tiempo. Fueron destruidos convoyes en cantidades importantes.—Efe.

Aumenta la actividad aliada en algunos sectores de Italia

(Viene de la página 1.)

lograron en cada objetivo un éxito satisfactorio. Las estaciones de Florencia y Orvieto fueron atacadas por bombarderos medios.

Cazas bombarderos atacaron cañones, puentes, depósitos de aprovisionamiento en la región de la cabeza de puente y buques a lo largo de la costa yugoeslava.

Durante la noche del 11 al 12 Génova y objetivos ferroviarios situados en la costa occidental de Italia fueron atacados por bombarderos nocturnos. Durante la jornada 26 aviones enemigos fueron destruidos. Catorce de los nuestros no han regresado. La aviación aliada del Mediterráneo efectuó cerca de 1.700 salidas. Se registra la presencia de unos cincuenta aviones enemigos sobre la zona de batalla.—Efe.

Referencia alemana

Berlín, 12.—Del comunicado alemán: «En los frentes italianos, el enemigo aumentó la actividad de sus elementos de choque al Sudoeste y Sur del Norte de Cassino, quedando deshechos bajo el fuego defensivo alemán los ataques locales del enemigo, apoyados por potente artillería. Aviones de batalla han logrado impactos directos en las instalaciones portuarias de Anzio y han causado averías de importancia en un transporte enemigo de 2.000 toneladas.

Formaciones de bombarderos norteamericanos atacaron el día 11 de Marzo las ciudades de Padua, Florencia y Telón; en violentos encuentros aéreos y por la acción de la D. C. A. de la Marina, el enemigo perdió en esos ataques 30 aviones, 11 de los cuales fueron derribados por cazas italianos.—Efe.

CUAJO para QUESOS POLVO Y LIQUIDO Precios especiales para revendedores Perfumería Velasco Isabel la Católica, 2.

CALZADOS MATIAS SUCESOR Terminada la reforma de la tienda, han recibido miles de modelos de calzados para caballero, señora y niños, de la última moda. Precios baratísimos y las mejores clases.

Casa MATIAS La mejor de Segovia San Bravo, 22, frente a la ex cárcel Teléfono 485 Reparaciones de somiers, jergones metálicos y camas Cerrajería de CALLEJO Socorro, 9. Segovia. Avísos: en Juan Bravo, 82, principal

EL SEÑOR D. Bonifacio de Andrés de la Orden Músico de 1.ª de la Academia de Artillería (retirado), mayor domo de San Roque y cofrade de la Soledad al pie de la Cruz Falleció el día 12 de Marzo de 1944 Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad R. I. P. Su desconsolada esposa doña Trinidad Soler López; hijos doña Teresa y don Luis; hijo político don Bruno Fuentesnebro; nieta María Luisa Fuentesnebro de Andrés; hermanos políticos don Manuel y doña Aurelia; sobrinos políticos, primos y demás familia, Participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan una oración por el eterno descanso de su alma, así como la asistencia a la misa de privilegio el miércoles, día 15, a las nueve y media, en la iglesia parroquial de Santa Eulalia, por lo que les quedarán agradecidos.

Suministro de aceite, jabón, chocolate, café, puré de legumbres, patatas y sardinas en aceite

Suministro de víveres para la actual semana, previo corte de los siete cupones de la semana número 38 que se indican.

Acetite.—Ración de cuarto de litro por persona, al precio de 1,15 pesetas ración, cupones número 2.

Jabón.—Ración de 200 gramos, al precio de 0,70 pesetas, cupón número 79 de la hoja de racionamiento de Varios.

Chocolate.—Ración de 100 gramos por persona, al precio de 0,90 pesetas, cupón número 80 de la hoja de Varios.

Café.—Ración de 100 gramos por persona, al precio de 2,25 pesetas la ración, cupón número 81 de Varios.

Puré de legumbres.—Ración de 250 gramos por persona, al precio de 1,00 peseta ración, cupones número 3.

Patatas.—Ración de dos kilos por persona, al precio de 0,80 pesetas kilo, cupones número 4.

Sardinas en aceite.—Lata de 960 gramos nominales por cada tres cartillas de adultos, al precio de 4,75 pesetas lata, incluido todos los impuestos, previo corte del cupón número 82

de la hoja de racionamiento de Varios, por cada una de las cartillas.

SUMINISTRO INFANTIL

Acetite.—Ración de cuarto de litro por niño, al precio de 1,15 pesetas ración, cupones número 2.

Azúcar.—Ración de 250 gramos, también por niño, al precio de 0,90, cupones número 5.

Arroz.—Ración de 250 gramos, al precio de 0,70 pesetas, cupones número 3.

Chocolate.—Ración de 100 gramos por niño, al precio de 0,90 pesetas, cupón número 80 de la hoja de racionamiento de Varios.

Jabón.—Ración de 200 gramos por niño, al precio de 0,70 pesetas kilo, cupones número 3.

Leche condensada.—Ración de dos botes por niño, al precio de 3,45 pesetas bote, cupones número 4.

Harina de trigo.—Ración de 1.000 gramos por cartilla infantil, al precio de 1,30 pesetas ración, cupones número 1.

Segovia, 13 de Marzo de 1944.—El gobernador civil interino, JOSÉ RIERA AISA.

ECOS DE LA PROVINCIA

COCA Bautizo rumboso El domingo, día 5, recibí las aguas bautismales la niña María Henar González Lozano, hija de nuestro buen amigo y corresponsal de este periódico, don Joaquín, y de doña Francisca Lozano. Apadrinaron a la nueva cristiana don Demetrio Sáez y su esposa doña Juana.

Los invitados al acto fueron espléndidamente obsequiados.

Corresponsal ARMUÑA Santa misión Hemos vivido ocho días de intensa vida espiritual. El día 27 del pasado mes, el pueblo, en masa, esperó a los Padres Paulino Bueno y Serafín Mezquita, Hijos del Corazón de María, encargados de verter sobre nuestros corazones las palabras de eterna verdad, lo que han hecho de manera conmovedora y persuasiva.

Durante todos los días han acudido los vecinos, sin ninguna deserción, y con gran entusiasmo, a los actos misionales, poniendo de manifiesto su profunda fe con un gran recogimiento. Demostración palpable del fruto logrado ha sido el gran número de comuniones distribuidas y el acto espontáneo de la juventud masculina, cantando por las calles himnos de afirmación católica.

El día 5, último de la misión, hubo comunión general pudiendo afirmarse no quedaron sin acercarse a recibir el pan de los ángeles, sino rarísimas personas y esto por causa justa.

Por la tarde, se celebró una solemne procesión sacramental que recorrió las principales calles del pueblo en las que se habían instalado artísticos altares.

Al día siguiente marcharon los misioneros, siendo acompañados por todo el vecindario que al arrancar el tren dieron entusiastas vivas a Cristo Rey, a los Padres misioneros, a nuestro querido párroco y a las autoridades que han presidido todos los actos y que para perpetuar esta semana misiona han regalado una magnífica y artística cruz.

BERNARDOS Proyección de la película «Pastor Angélico» En el cine Pardiñas, de este pueblo, se proyectó ayer, Día del Papa, y como homenaje al Sumo Pontífice de la Iglesia católica, la hermosa película «Pastor Angélico». El producto de las localidades será destinado a realizar mejoras en la iglesia parroquial.

De misiones Por los reverendos Padres Uria y Tegun, misioneros del Corazón de María, se están dando misiones en este vecindario, a los que concurren numerosos fieles, que llenan todos los días, el templo parroquial, dando muestras de su gran fervor religioso.

Corresponsal ¡HUERFANO TRABAJADOR! ¿Sabes los derechos que se te conceden por el Subsidio Familiar? Sus beneficios se extienden a tu madre y hermanos. Infórmate.

LA SEÑORA D.ª Juana Marcos del Barrio Viuda de Martínez Falleció el día 13 de Marzo de 1944 a los 73 años de edad Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S. R. I. P. Sus desconsolados hijos doña Teresa, don Francisco, doña Valentina, doña Amparo y doña Ricarda Martínez Marcos; hijos políticos don Aurelio García, doña Juana Gutiérrez y don Juan Barahona; hermana política doña Eugenia Martínez Montes; nietos, sobrinos, primos y demás familia, Participan a sus amistades tan sensible desgracia, rogando asistan al funeral que se oficiará el martes, día 14, a las diez de la mañana, en la iglesia parroquial de San Esteban, y acto seguido a la conducción del cadáver desde la casa mortuoria, Escuderos, 14, al Cementerio del Santo Angel de la Guarda, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

Una solución netamente española al más urgente problema de España

El comandante de Artillería don Domingo López Varela obtiene los carburantes, el caucho sintético, las materias colorantes, los toluenos y numerosos otros importantísimos productos de que España es importadora. Un descubrimiento patentado, extraordinariamente superior en rapidez, rendimiento, calidad, variedad y baratura a todos los conocidos en el extranjero. Una "fábrica-piloto," o "laboratorio semiindustrial" funciona en Madrid

CONFERENCIA EN LA ESCUELA DEL ESTADO MAYOR

Requerido por la Escuela de Estado Mayor, pronunció el sábado una brillante conferencia científica en este Centro de Altos Estudios Militares, el prestigioso comandante de Artillería don Domingo López Varela, hermano de nuestro distinguido amigo el teniente coronel de la misma Arma don Francisco, e hijo del que fué director del Hospital Militar de Segovia don Francisco López Elicegaray, y perteneciente, por tanto, a una respetable familia, que en nuestra ciudad residió muchos años, cuando en ella con generales simpatías y amistades.

El disertante habló de su original descubrimiento—debidamente experimentado—relativo al problema de carburantes y caucho sintéticos, así como de materias químicas importantísimas de que España hasta ahora es deficitaria y tributaria del extranjero.

El comandante López Varela (hermano también del heroico capitán del mismo apellido que con el comandante Unzuá aplastó en unas horas la sublevación en la Generalidad en Octubre de 1934, y que fué en 1936 asasinado en Barcelona por los rojos serbatistas) ha hecho—como sus hermanos, también brillantes militares—toda la guerra de liberación en el frente, a partir de los primeros episodios del Alto de los Leones de Castilla.

Pero, además de gran español, es un genial hombre de ciencia, que después de haber profesado la química en la Academia de Artillería de Segovia, ha llegado a especializarse en forma tal en los problemas objeto de su conferencia, que en España, reconociendo que haya quien le iguale, es muy difícil admitir que haya quien le supere.

Apena sonó el último tiro de la guerra, tornó a sus estudios, y con la paciencia inteligente puso en experimentación su descubrimiento de un

método, original y propio suyo, para el rápido suministro autónomo a la Patria de tales productos, cuya importancia vital es ocioso encarecer.

Al cabo de cinco años de metódicas experiencias, cada vez más amplias, y a lo largo de un camino de inventor erizado de dificultades y contradicciones—en el que no faltaron siniestros y fallidos sabotajes—el comandante López Varela ha triunfado.

Su método de obtención es notablemente superior a todos los conocidos hasta ahora en el mundo. Esto es un hecho. No se trata solamente de una teoría bien concebida, ni de un éxito de laboratorio en parvas dimensiones. Se trata de algo muy superior a esa esperanza. De un éxito rotundo logrado en una verdadera «fábrica-piloto», o sea, «en grande» y con las mismas instalaciones y dimensiones de maquinaria que ha de tener la multiplicada futura fabricación. De esta forma, y procediendo de menor a mayor, ha logrado resolver todos y cada uno de los problemas prácticos que la misma industria montada en «grande» pueda presentar, y además ha conseguido precisar con ello hasta el más nimio de los datos y supuestos necesarios para el estudio económico.

De esta suerte ha llegado a la evidencia de que su invento, riguroso, seriamente científico y ya debidamente patentado, no sólo es superior a todos los conocidos en las naciones más adelantadas del mundo, en cantidad, calidad, variedad y riqueza de los productos obtenidos (todos simultáneamente en una sola reacción química), sino también en reducción de la cantidad de materias primas a emplear (carbón, cal y electricidad) y en la baratura extraordinaria de los productos obtenidos.

Conviene advertir que esas experiencias en grande escala, de resultados tan decisivos, que están por encima de toda duda y discusión, las ha realizado sin auxilio alguno oficial, y animado por un grupo reducidísimo de amigos creyentes en su patriotismo y su seriedad científica, mereciendo especial mención don Pedro Barre de la Maza y don Andrés García Blanco, por haber sido quienes arriesgaron (sobre todo el primero) las considerables sumas necesarias a la construcción del gran laboratorio semiindustrial o «fábrica-piloto».

En ese orden rigurosamente privado, el comandante López Varela utilizaba ahora los proyectos de la primera fábrica a instalar en lugar adecuado de la Península, cuando, sacándole de su solitario anonimato, ha sido requerido para informar oficialmente sobre su método, y por la Escuela de Estado Mayor para que explicase ante selecto auditorio los fundamentos científicos de su descubrimiento.

Absolutamente refractario a toda exhibición, trabajador infatigable, dotado de probidad científica ejemplar, la máxima aspiración del inventor es rehuir el plano aparatoso que en nuestro país ha solido resultar esterilizante o trágico para los cerebros de excepción.

Mas no ha rehuído ni escatimará la cooperación oficial que se le solicite, pues en este caso se le proveerá de los medios necesarios.

En la modesta fábrica particular, cuyo proyecto está terminando no se propone producir carburantes, sino productos químicos puros, importantísimos y necesarios a la economía nacional.

Pero se halla en condiciones para organizar en grandes dimensiones una poderosa contribución nacional al suministro de carburantes si se le facilitan, expeditivamente y al ritmo de urgencia requerido, los elementos—bien haceros y alcanzables—que requiere su método, pues apenas hay que importar utilería, ya que la casi totalidad de ella se puede fabricar fácilmente en España y con materiales españoles. Es así como este hombre de acción ha ofrecido partir, al cabo de dos años, de una producción inicial y profesiva de 100.000 toneladas de carburante español, al precio de 1,70 pesetas el kilogramo, dado en su conferencia pública de ayer.

Hay que advertir que a precios también extraordinariamente bajos obtiene en el mismo acto y en grandes cantidades, el butadieno y el isopreno (materias iniciales del caucho sintético), toluenos (para explosivos), grafito puro fundido (para electrodos), colorantes (desde el antraceno a la alizarina), picros, fenoles, anilinas, productos para farmacia y perfumería, resinas, etcétera, todos los cuales gravan hoy fuertemente el capítulo de nuestras importaciones del extranjero.

Cremling Industrie en Inglaterra, con equipos de químicos y gastando millones de marcos y de libras.

Quien ignore de lo que es capaz la genialidad española, no podrá comprenderlo. Satisfactorio es decir que en el mundo todavía no, ha llegado nadie a obtener una tonelada de carburantes con sólo tres de carbón y dos kilovatios año. Cualquier fundición española está capacitada para construir la maquinaria necesaria para la fase fundamental, así como la industria patria lo está para toda la instalación complementaria.

Este hombre, refractario a todo exhibicionismo, vanidad o pretensiones ostentosas, pondrá con absoluta sencillez su método al lado de cualquier otro extranjero o nacional, sin que puedan estorbarse entre sí, pues todos hacen falta, dado el enorme volumen del suministro nacional necesario de estos indispensables productos, cuya necesidad en el futuro será mayor que la actual, tanto en nuestra Patria como en el mundo, pues ya es universal la fabricación de carburantes sintéticos para mejorar los naturales. Y los que López Varela obtiene son más bien supercarburantes sin oxidación, susceptibles de empleo también en aviación, por su índice octano y por su posibilidad de aumentar éste sobre ciento, o sea el factor que ha determinado el actual aumento de rendimiento y potencia en la aviación de guerra.

Y si esto no se le requiriese, proseguiría su trabajo particular y silencioso para dotar a España de productos químicos indispensables de que hoy carece, contribuyendo modesta y eficazmente a la independencia nacional, conforme a la gran política realista que el Caudillo dirige para la reedificación de la Patria, antes postada.

Que nos perdone el comandante de Artillería don Domingo López Varela esta divulgación de su extraordinario aporte al bien común español. Pero España—para su provecho y por su prestigio—tiene derecho a no ignorar logros, como éste, de la inteligencia española en campos científicos que nos parecían inaccesibles por el absurdo y humillante complejo de inferioridad en que nos había sumido la admiración, no estimulante, sino estulta, ante todo lo extranjero. Ello pudo ocurrir en épocas decadentes. Ahora se estudia lo extranjero y ya se va logrando emularlo—como en este caso—, indiscutiblemente, superarlo.

Subscripción a EL ADELANTADO
15 pesetas trimestre

La confusa situación en Yugoslavia

Se espera la llegada del Rey Pedro a Londres para tratar de esclarecerla

Londres, 11 (6 t.).—Después de la llegada a Londres del Rey Pedro de Yugoslavia y del primer ministro y del ministro del Interior del Gobierno emigrado en El Cairo, se espera que se inicien inmediatamente las conversaciones con el Gobierno británico para el esclarecimiento de la confusa situación en Yugoslavia. Muchos ven en el Rey Pedro la figura alrededor de la cual podría ser realizada la unión. El Rey podría formar un Gobierno que unirá a los representantes del movimiento de Tito, que es tripartito—croata, esloveno y serbio—, con los representantes de Mihailovitch, que son ultraserbios. También es posible que el Rey Pedro considere que su deber es formar un Gobierno en el que predominen los partidarios de Tito. Tanto en un caso como en otro, se producirá la dimisión de Purich.

El redactor diplomático de la Agencia Reuter afirma que los consejos que el Gobierno británico dé al Rey Pedro están inspirados exclusivamente en el deseo de favorecer los intereses de Yugoslavia, como aliada combatiente.—Efe.

Laval preside un Consejo de ministros

Medidas contra los perturbadores del orden y de la economía

París, 11 (2 t.).—Presidido por el jefe del Gobierno, Laval, los ministros franceses se han reunido en Consejo, en el hotel Matignon. A la terminación del mismo, ha sido facilitado un comunicado en el que se dice que el jefe del Gobierno ha estudiado con los ministros diversas cuestiones concernientes a los diferentes departamentos. Bichelonne, ministro de Producción Industrial, informó sobre la necesidad de reducir de nuevo el consumo de energía eléctrica. El de Agricultura y Abastecimiento, Catalá, hizo una declaración sobre el catastrófico de víveres. A propuesta del ministro de Justicia, el Consejo aprobó un proyecto de ley en el que se prevén medidas para la eliminación de las Asociaciones o de los grupos que perturban el orden público y la economía nacional.—Efe.

EL ESTADO DEL VATICANO DESDE EL PUNTO DE VISTA DEL DERECHO INTERNACIONAL

En tres épocas distintas hemos de considerar la situación jurídica internacional de la Santa Sede; representativas de otras tantas posiciones; antes de la invasión de 1870, durante la vigencia de la ley de garantías y en la situación actual, creada en virtud de la firma del Tratado de Letrán.

En la primera época—y prescindiendo de todo el proceso formativo de los Estados pontificios, para fijarnos solamente en la situación inmediatamente anterior al atentado cometido en 1870 contra la soberanía pontificia—, el Sumo Pontífice tenía una doble personalidad, perfectamente marcada y reconocida, sin discusión alguna; por todos los Estados: de una parte, era el Jefe Supremo espiritual de la Iglesia Católica; de otra, se presentaba también como jefe político soberano, con soberanía temporal, ejercida libremente sobre una extensión de terreno y sobre una población políticamente organizada. En esta época, la personalidad jurídica internacional de la Santa Sede no ofrece otra particularidad, sino que junto a la soberanía temporal aparece unida, en una misma persona, la del Romano Pontífice, la Jefatura espiritual de la Iglesia. Fuera de esto, existe un estado Pontificio, con todos los atributos inherentes a todo Estado soberano y, por consiguiente, con capacidad jurídica suficiente para mantener relaciones con otros Estados, en plano de igualdad con ellos. La Santa Sede, en esta primera época es, para el Derecho Internacional, un Estado como otro cualquiera.

La segunda época, comprende—como hemos dicho antes—, desde que se produce la invasión de las tropas italianas en el Estado pontificio, hasta la firma del Tratado de Letrán y es la época más interesante y discutida en cuanto se trata de precisar la situación de la Santa Sede, dentro de la comunidad jurídica internacional. En efecto, existe un hecho de innegable trascendencia jurídica: la Santa Sede es despojada de todos sus territorios, sobre los cuales ejercía antes su soberanía temporal, porque si bien es verdad que en principio conserva la llamada «Ciudad Leonina», ésta acabó también por ser ocupada por las tropas italianas y, por otra parte, que en ningún momento la Santa Sede perdió la «posesión de hecho» ni renunció a su soberanía temporal) ni implica que la Iglesia Católica o mejor dicho, la Sede pontificia, perdiera totalmente su personalidad jurídica internacional, no sólo porque se conservaron y reconocieron por el Gobierno italiano las prerrogativas de inviolabilidad del Romano Pontífice y su jurisdicción aún en la esfera ci-

vil (más o menos extensa, sino bien porque tanto por el mismo bien italiano como por los Estados se continuó reconociendo la Santa Sede el llamado «derecho de legación activa y pasiva», con las normas del derecho internacional que sólo puede corresponder a los seres que gozan de soberanía personal jurídica propia. La Santa Sede en esta segunda fase, no se presenta en el orden internacional como verdadero Estado, es un sujeto de relaciones jurídicas internacionales con un poder soberano y sin dejar de perder su organización política interna.

En la tercera fase—en la que, a partir del Tratado de Letrán, la situación internacional de la Sede se asemeja (sin perjuicio de la reducción territorial) a la que sentaba antes del año 1870—, el Pacto Lateranense se fijan los límites de lo que ha de constituir el territorio de la llamada Ciudad del Vaticano sobre el cual se reconoce la personalidad jurídica internacional, «en el plano de igualdad con ellos», a quien, como atributo inherente al poder soberano se le concede de un modo explícito el derecho de legación (según las reglas generales del derecho internacional). El Estado del Vaticano, a ser, sin discusión alguna, un verdadero Estado soberano capaz de mantener relaciones jurídicas con demás Estados y en el mismo plano de igualdad que ellos.

Se deduce, pues, de todo lo que vamos dicho, que no obstante las circunstancias que ha pasado la Iglesia Católica a través de los tiempos en todo momento ha gozado de personalidad internacional propia, más desconocida y consecuentemente poder soberano que en todo caso con independencia de la «jurisdicción territorial» (que siempre existió, razón de medio y no de fin), e impone al Sumo Pontífice como Sumo de una Iglesia que tiene tres sus notas principales, la Ciudad.

LUIS CERECEDA,
de la A. C. N. de Propaganda

José M.ª Hervás
Jefe clínico por oposición de la maternidad de Sta. Cristina de Madrid.
Especialista en partos y enfermedades de la mujer.
Suspende sus consultas en Segovia hasta el primer jueves de Abril.
En MADRID, Velázquez, 34.
Teléfono 54788.
Censura Sanitaria S. G. 17

MANUEL NIN
ODONTOLOGO
Consulta en Segovia Miércoles y Jueves.
Plaza de Franco, 67.
Consulta en Madrid Lista 57, T. 66

F. PEREZ GALLARDO
Médico puericultor, ex profesor ayudante de enfermedades de la infancia en las Facultades de Salamanca y Barcelona.
Consulta diaria de 12 a 1 y de 4 a 5.
Plaza del 4 de Agosto, 1, 2.ª. Teléfono 209.
Censura Sanitaria S. G. 62.

JOSE LUIS CANTO
PULMON Y CORAZON
Médico por oposición del Sanatorio Antituberculoso Penitenciaro.
Ex interno por oposición de la Jefatura provincial de Madrid.
Ex interno del Hospital Clínico de San Carlos.
Rayos X.
Consulta diaria de 3 a 5 excepto los viernes.
Plaza de los Espejos, 5. Segovia.
Censura Sanitaria S. G. 46.

T. FUENTES SASTRE
ENFERMEDADES DE LA PIEL
Ayudante del Dr. Cubero y médico del Hospital de San Juan de los Rios.
Consulta: Los jueves de 11 a 12 de 3 a 5.
Cervantes, 28 (Etrd. Sta. Engracia).
EN MADRID: Relatores, 13, Teléfono C. S., S. G. 43

J. CAMPS BURTON
De la Lucha Antituberculosa de España.
De la Clínica del profesor Jiménez de la Cruz.
Del Centro Colapsoterápico de Madrid.
Ex director del Sanatorio antituberculoso de Las Navillas (Segovia).
PULMON Y CORAZON
Consulta los jueves de 11 a 12 y de 3 y 1/2 a 5 y 1/2.
Marqués del Arco, 24. Segovia.
Sr. Soteras. Teléfono 209.
Censura sanitaria S. G. 54.

D. Vidaechea
MEDICO OCULISTA
Consulta diaria de once a dos y de tres y media a cinco.
Salle de Colón, 5. Teléfono 302. Segovia.
Censura Sanitaria S. G. 9

CLINICA DE MATERNIDAD SANTA AGUEDA
ESTANCIA EMBARAZADAS ASISTENCIA A PARTOS OPERACIONES DE LA MUJER
J. USEROS CASAS
Ex médico de guardia de la Maternidad provincial de Madrid por oposición.
Tocólogo-P. por oposición.
Especialista en partos y enfermedades de la mujer.
Plaza San Martín, 1. Segovia.
Teléfonos: Consultas 186 Clínica 669.
Consultas de 12 a 1 y de 4 a 5.
Censura sanitaria S. G. 63

G. DIAZ
MEDICO-OCULISTA
Profesor Auxiliar del Instituto de Medicina y del Instituto de Higiene de Segovia.
Consulta lunes y jueves de 11 a 12 y 3 a 5.
Juan Bravo, 2 Tif. 209 SEGOVIA

L. LEON
Especialista de garganta, nariz y oídos del Hospital de San Carlos de Madrid.
Consulta los jueves de once a una y de tres a cinco.
Juan Bravo, 2, segundo izquierdo (Edificio del Banco Castellano).
Teléfono 209.
Censura sanitaria S. G. 14

F. Villoslada
ESPECIALISTA EN GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS
Ex médico A. del Hospital de la Cruz Roja de Madrid y médico de la Casa de Socorro de Segovia.
Consulta los lunes, martes y miércoles de 12 a 2 y de 4 a 5.
Cronista Lecea, 1 Segovia.
Teléfono 60 (Edificio teatro Juan Bravo).
Censura Sanitaria S. G. 29

Carlos de la Fuente
Médico puericultor
ESPECIALISTA en NIÑOS
Consulta diaria de 3 a 5.
Plaza de Franco, 10. Tif 371.
C. S. S. G. 57.

PHILIPS
DESTACA EN EL MUNDO POR LA CALIDAD DE SUS PRODUCTOS
RADIO VALVULAS LAMPARAS AMPLIFICADORES CINE SONORO RECTIFICADORES RAYOS X EMISION
PHILIPS IBÉRICA S.A.E
MADRID BARCELONA LAS PALMAS

CASA CABRERO
Gran surtido en alfombras, limpie-barros, esteras-pasillos.
Piel de cordero para forrería, zales y pies de cama.
Juan Bravo, 66 y 68. Teléfono 76.

Imposición de la Cruz de San Raimundo de Peñafort a dos periodistas

Madrid, 11.—El ministro de Justicia, señor Aunós, al recibir esta mañana a los periodistas, impuso al redactor de «A B C», don Antonio González Cavada, y a don José Rodríguez Soler, en la Vice secretaría de Educación Popular, las insignias de la Cruz de San Raimundo de Peñafort, recientemente concedida a ambos. El ministro, en breves palabras, elogió a dichos periodistas por el labor que a diario realizan, merecedora de todo encomio, en los cuales ha querido el señor Aunós sintetizar la callada y meritoria labor de todos ellos.—Logos.

Novedades

Por si encuentra algo interesante para V., no de de leer todos los lunes este SERVICIO DE

LIBRERIA HEPRANZ

LISTA DE NOVEDADES

- Entre otras se han recibido las siguientes:
- Lo que el viento se llevó (2.ª edición). Margaret Mitchell. 65 pesetas.
 - Sol naciente. René Fouglet. 2,50.
 - Los que vivimos. Ayn Rand. 20.
 - Una vez tuvimos un hijo. Hans Fallada. 20.
 - La novia invisible. Andrés Revés. 8.
 - Un tesoro para la mujer. Rosa Nancy. 12.
 - Lyanley. André Mauris. 35.
 - La guña del gastronomo. Domenech. 40.
- Plaza Franco, 5. Teléfono 272.

Llega a Valencia la fallera mayor señorita Carmen Asensio, hija del ministro del Ejército

Inauguración de cuarenta y cuatro viviendas protegidas en Mejorada del campo

La fallera mayor en Valencia, Valencia, 12.—El alcalde ha manifestado que mañana por la mañana, en el expreso de Madrid, llegará a esta capital la fallera mayor, señorita Carmen Asensio, que se hospedarán durante su estancia en Valencia en la Capitanía general. Por la noche, en el salón del trono de Capitanía, tendrá lugar el acto de imponerle la banda digna de su rango.

También ha dicho el alcalde que, procedente de Barcelona, llegará el vapor fallero «Ciudad de Palma», que estará anclado en nuestro puerto para que se hospeden en él los invitados de honor y los forasteros que lo soliciten. Acudirán a esperar al barco las autoridades y Junta fallera.

Mañana lunes llegará también a esta ciudad el vicepresidente de las Cortes, presidente de la Asociación de la Prensa de Madrid y director de la revista «Escorial», don José María Alfaro, acompañado de cuatro directores de periódicos de Madrid.

Con motivo de la semana fallera se prepara un espectáculo popular dedicado a Vizeaya. En la plaza de toros, en este festival, entre otros números, figurarán los famosos «aizkolaris» o partidarios de troncos, peleas de carneros, etc.

Viviendas protegidas
Madrid, 13.—Hoy lunes, día 13, a las doce de la mañana, se ha verificado en Mejorada del Campo el acto de entrega de las llaves a los beneficiarios de las 44 viviendas protegidas que forman el grupo Ramiro Ledesma Ramos, construido por la Obra Sindical del Hogar de la C. N. S. de Madrid.

Asistirán el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, camarada Carlos Ruiz; director del Instituto Nacional de la Vivienda y jefe nacional de la Obra del Hogar, camarada Mayo; el delegado provincial de Sindicatos, camarada Fermín del Amo, y otras jerarquías nacionales y provinciales del Movimiento y Sindicatos.

Colocación de la primera piedra de la Delegación de Hacienda de Santander

Santander, 12.—Con asistencia del subsecretario de Hacienda, don Fernando Camacho; el director general de Propiedades, don Justo González; autoridades y jerarquías, se ha celebrado esta mañana el acto de colocación de la primera piedra del nuevo edificio de la Delegación de Hacienda, que se levantará en el mismo sitio donde estuvo construido el antiguo, que fué Delegación de Hacienda y Gobierno civil. El prelado de la diócesis, doctor Eguino, bendijo la primera piedra, pronunciando discursos el alcalde de la ciudad y el subsecretario de Hacienda.

Eslovaquia en el quinto año de su independencia

Hace ya cinco años desde que el pueblo eslovaco dió forma de Estado a su existencia política. La independencia eslovaca es el coronamiento de una evolución histórica que, basándose en la realidad de la independencia de los eslovacos, bajo sus príncipes y reyes, en el siglo IX y X, y apoyándose, en cuanto a la cultura, en la cristianización del país por los Santos Cirilo y Metodio, está estrechamente vinculada a las particularidades étnicas y unidad moral de este pequeño, pero viejo pueblo centro-europeo.

Muchos, después de la declaración de la independencia de Eslovaquia, ponían en duda el mantenimiento de este nuevo Estado. En opinión de unos, la administración financiera de Eslovaquia había sido pasiva bajo los regímenes precedentes; por esto, decían otros, el Estado eslovaco, desde el punto de vista económico, sería de poca duración. La contestación a estas afirmaciones la dan ahora las obras realizadas por la sabia dirección del Estado eslovaco.

La nación eslovaca, a fuerza de los acontecimientos, se vió obligada a dar pruebas de su perfecta y completa capacidad de construir y dirigir su Patria bajo el régimen de Estado independiente, precisamente en estos años críticos y peligrosos de la guerra.

Hoy ya se puede decir que los días de estas pruebas han terminado. Eslovaquia salió airoso.

La nación eslovaca no sólo ha llevado a cabo, con orden y disciplina más perfectos, todas las gestiones relacionadas con el cambio del régimen político, como sólo cabe esperar de una nación civilizada y cristiana, sino que al presentar tales resultados de reconstrucción del Estado en un período de cinco años, queda demostrada su vitalidad y aptitud para la independencia política y estatal.

Desde el punto de vista ideológico-nacional, el Estado independiente significa para la nación eslovaca la seguridad del desarrollo cultural en todos los aspectos. Actualmente hay en Eslovaquia 3.234 escuelas elementales, con 10.000 maestros. En 110 escuelas de enseñanza media, hay 31.000 alumnos.

Lo que bajo el precedente régimen parecía imposible y fuera de alcance, se ha convertido hoy en realidad. En cinco años han sido casi terminados por completo tres Centros de enseñanza superior, con más de 5.000 estudiantes; la Universidad eslovaca, con seis Facultades, la Escuela Superior Técnica, con cinco Secciones y la Escuela Superior de Comercio.

En el interés de la especialización de ramas individuales de la ciencia se han fundado diversos Institutos científicos, como por ejemplo, el Instituto Geológico del Estado, el Instituto de Películas de carácter educativo, el Instituto de Música Popular y el Instituto de Educación Física.

Aparte de las organizaciones culturales existentes, fueron creadas otras organizaciones científicas: la Sociedad Erudita Eslovaca, la Academia de Artes y Ciencias y la Academia Católica.

En los cinco años de independencia, fueron publicados numerosos libros científicos y monografías de todos los campos de la ciencia. Se han impreso obras científicas cuya publicación había sido considerada inimaginable bajo los precedentes regímenes.

También es lógico que el Estado haya tomado un especial interés respecto a la elevación del nivel de vida de sus habitantes, porque el Estado eslovaco fué concebido como Estado social. Este mejoramiento se va realizando, en Eslovaquia, en parte de conformidad con la legislación vigente y en parte a base de los seguros sociales y el metódico fomento de la producción agrícola, artesana e industrial. El paro no representa ya desde hace mucho tiempo, el terror de los obreros. La acertada utilización de las industrias, colocación de capital a largo plazo, tanto de particulares como del Estado, ofrecen a cada uno ocasión de trabajo y, claro está, con un salario adecuado y controlado por el Estado; los subsidios para los niños de los obreros, significan la realización de una vieja reivindicación de la clase obrera. Las contribuciones sociales de los establecimientos, que solamente en 1941 han alcanzado la cifra de 350 millones de coronas, la construcción de viviendas realizadas por el Estado, así como también el perfeccionamiento del seguro social de los obreros, constituyen la prueba del continuo fomento de la clase obrera y de su elevación social y económica por el Gobierno nacional.

La palabra de que la tierra pertenece al campesino, se va realizando con éxito en Eslovaquia. Con la nueva reforma agraria fueron entregadas a los agricultores cristianos unas doscientas cincuenta mil obradas de tierra, antes explotadas en gran parte por extranjeros. Para la especialización profesional de los campesinos se han creado 149 nuevas escuelas agrícolas, además de diversas granjas-modelo.

En pocos años se han fundado en Eslovaquia 160 empresas de fábricas y más de 70, ya existentes, fueron renovadas. El comercio exterior eslovaco se desarrolla muy favorablemente, y de un volumen total de 3.754 millones en 1939, ha pasado a 7.200 millones de coronas en 1942.

También merece destacar los resultados logrados en el campo de la reconstrucción técnica. Han sido entregadas al tráfico 42 kilómetros de nuevas líneas ferroviarias de vía simple, 105,4 kilómetros de vía doble y 108,5 kilómetros de vías sencillas han sido transformados en vía doble. Se hallan en construcción varios centenares de kilómetros de líneas de ferrocarril. Además de esto, han sido construidas nuevas carreteras, de las cuales 233 kilómetros son totalmente nuevas y 1.125 kilómetros reconstruidos o reparados.

El número de Municipios dotados de electricidad en comparación con el año 1939, es del 42 por 100. La Dirección de Correos ha aumentado su red telefónica y telegráfica en 9.843 kilómetros. El número de los abonados a la radio pasó de ochenta mil a ciento veinte mil.

En la reconstrucción de Eslovaquia se registra en todos los campos el desarrollo, el acrecentamiento y la consolidación: lo prueban los hechos y cifras citados. Durante los cuatro últimos años, la nación eslovaca pudo notar de día en día con suma satisfacción, que en ningún otro Estado hubiera podido prosperar con tan excelentes resultados como en el suyo propio. Los eslovacos ven ahora claramente cuanto más de útil se ha cumplido en el curso de cinco años de independencia, que en veinte años de la pasada «cuidadosa democracia».

Se confeccionan vestidos

elegantes, última novedad, precios económicos, y se dan clases de corte y confección sistema Arenas Piñeirel. Señorita Eleuteria Tejedor, Piñeirel.

ELECTRICA SEGOVIANA S. A.

ANUNCIO

Por acuerdo del Consejo de Administración de esta Sociedad, en cumplimiento del artículo 18 de sus Estatutos, se convoca a Junta general ordinaria de accionistas para el día 26 del corriente, a las doce de su mañana, en el Salón de Juntas de la Cámara Oficial de Comercio de esta ciudad (calle de Juan Bravo, 7 y 9), con arreglo al siguiente

ORDEN DEL DIA

- 1.º Lectura de la convocatoria y del acta de la sesión anterior de igual clase.
- 2.º Examen y aprobación, en su caso, de la Memoria y Balance anual, referentes al ejercicio de 1943. Renovación estatutaria del Consejo.
- 3.º Dictamen del Consejo sobre las proposiciones que pueden presentar los accionistas con arreglo al número 3 del artículo 16 de los Estatutos sociales.

NOTA.—Durante las horas y días hábiles, hasta el anterior al señalado para la celebración de la Junta, todos los accionistas tienen a su disposición, en el domicilio social (plaza de Franco, 19), los Estatutos de la Sociedad y los documentos a que hace referencia el anterior «Orden del día».

Se recuerda también a los señores accionistas que para poder asistir a la Junta general como accionista, será preciso proveerse de la correspondiente tarjeta de asistencia, previo depósito en el domicilio social de un número de acciones o resguardos legales de ellas no inferior a diez, antes de los tres últimos días precedentes al señalado para celebrar aquella.

Los accionistas que poseyeren menos de diez acciones, de una u otra de las dos series en circulación, podrán conferir su representación a otros accionistas con derecho de asistencia, mediante endoso en la correspondiente tarjeta, previo depósito de sus acciones o resguardos. Igualmente los accionistas podrán delegar su representación en otros, por la simple entrega de su tarjeta de asistencia, debidamente autorizada con su firma al dorso. Todo ello sin perjuicio de las distintas causas y formas legales de representación.

Segovia, 10 de Marzo de 1944.—Por acuerdo del Consejo de Administración: El secretario, Antonio B. de Quirós.—V.º B.º: El presidente, P. Guajardo.

El gran almirante Doenitz dice que Alemania se encuentra sometida a una lucha sin piedad

«El pueblo alemán resistirá en esta lucha por su destino»

Berlín, 12.—Con ocasión del día conmemorativo de los héroes caídos en el campo de batalla el jefe supremo de la Marina de guerra alemana, el gran almirante Doenitz, ha depositado en nombre del Führer una corona en el monumento a los muertos en la guerra. Asistieron a la ceremonia representantes del gran Cuartel general del Ejército, del Gobierno del Reich, del partido y de distintas organizaciones militares.

Con motivo del día conmemorativo de los héroes alemanes muertos en el campo de batalla el gran almirante Doenitz, comandante en jefe de la Marina de guerra, ha pronunciado un discurso por radio en el que ha declarado, entre otras cosas, que en este día la patria no sólo recuerda a los que cayeron en los frentes de tierra, marítimos y del aire, sino a todos, hombres, mujeres y niños; los que cayeron en el curso de los bombardeos. «Nos inclinamos con respeto ante estas víctimas y soportamos su pérdida con orgullo». Añadió el gran almirante que todos los alemanes saben ahora que Alemania se encuentra sometida a una lucha sin piedad, de extre-

mada violencia, y que esta lucha es muy grave. Los acontecimientos de esta guerra revelan al pueblo alemán lo que está en juego. «Esta guerra —dijo— nos ha sido impuesta por nuestros enemigos. Significa que a esta lucha va unida la existencia o la extirpación del pueblo alemán; pero éste sabe que gracias a un mando unido soportará aquélla hasta que le llegue el destino que la Providencia le haya reservado. Es la lucha más gigantesca de la historia. Con grandes fuerzas en hombres y en material el enemigo trató el año pasado de penetrar en el espacio vital del pueblo alemán y en el de los aliados de Alemania, pero en ningún lugar logró entrar de una manera decisiva. ¿Qué ocurriría a estas horas en nuestra patria y en qué estado se encontraría nuestro pueblo si el Führer no hubiera creado hace diez años el Ejército alemán, que hoy se halla en situación de rechazar el asalto de los enemigos? Los bolcheviques, que por primera vez en esta guerra cuentan, además de sus enormes contingentes de hombres, un gran material de guerra, como consecuencia del metódico desarrollo de su industria de guerra, hubieran exterminado a nuestro pueblo y hubieran reducido a cenizas la cultura de Europa. El pueblo alemán resistirá en esta lucha por su destino gracias a la dureza y a la resolución de la patria alemana. En la unidad que existe entre los jefes, el frente combatiente y la patria reside la enorme fuerza del pueblo alemán. Con esta unidad Alemania es invencible. Con esta actitud inalterable poco importan los sacrificios y las pruebas que esta guerra exigirá todavía al pueblo y Alemania logrará una paz alemana, la paz de un pueblo digno y unido en el infortunio, para un nuevo porvenir en una comunidad verdaderamente nacional y socialista.»—Efe.

El M. de la Gobernación preside los actos conmemorativos de la fundación del Cuerpo de Correos

Un ramo de flores a la esposa del Caudillo y un homenaje de adhesión a Su Excelencia

Madrid, 12.—En la iglesia de San Jerónimo el Real se celebró a las once y media de la mañana de ayer una solemne función religiosa en honor de la Patrona del Cuerpo de Correos, Nuestra Señora del Pilar, con motivo del aniversario de la fundación del citado Cuerpo.

Pronunció la oración sagrada el elocuente predicador señor Martínez Gil, que también estuvo encargado de los ejercicios espirituales dados al expresado Cuerpo.

Presidieron el acto el ministro de la Gobernación, el gobernador militar de la plaza, general Sáenz de Buruaga, que aparte de su propia y personal representación, ostentaba la del capitán general de la región; el director general de Correos, los altos jefes y los funcionarios francos de servicio.

El acto fué demostrativo del alto nivel religioso de tan prestigioso Cuerpo.

Ayer mañana se celebró una carrera de competición de ciclistas en la carretera de la Playa a El Pardo entre los carteros de correspondencia urgente y los repartidores de Telégrafos de Madrid, con motivo del aniversario de la fundación del Cuerpo de Correos. Uno de los carteros de urgencia fué el vencedor de la prueba. Nota simpática de este acto fué la entrega que hicieron los corredores a su llegada a El Pardo de un precioso ramo de flores para la esposa del Generalísimo, así como un mensaje de adhesión al Caudillo que espontáneamente redactaron.

CUARTILLAS TELA Máquinas de escribir nuevas

Cuartillas pergamino. Cuartillas blancas lisas. Cuartillas dobles. Cuartillas copias. Papel de cartas. Papel de copias. Papel para corte y embalaje.

Papeleerías San Francisco, 23 ALBERTO GONZALEZ. Teléfono 292 Telf. 292. Se compran máquinas.

NUEVA PESCADERIA

Mañana queda abierta al público la pescadería de JOSE BENITO, LA OLA DEL MAR, donde encontrarán los pescados y mariscos más frescos y más baratos. Sólo esta casa puede servir los mejores géneros por recibirlos directamente de los mejores puertos de España. SERAFIN, 6, junto a Confesiones Diez. Servicio a domicilio. Tlf. 681.

Próximas las fiestas de Semana Santa zapatería «LA IDEAL»

Recibe diariamente los más preciosos modelos de zapatos para señora Siempre los más altas novedades Zapatería «LA IDEAL» Cervantes, 8 y 10. Teléfono 638.

TRASPASO

Se traspasa la pescadería de Juan José García (hijo), Azoguejo, número 2. Darán informes de las condiciones en que habrá de otorgarse el contrato de traspaso, en Cervantes, número, 30, 2.º.

La jornada deportiva de ayer

El Madrid derrotó al Sabadell por 4-1

El Sevilla venció al Atlético-Aviación por 4 tantos a 2 y el Atlético de Bilbao al Oviedo por 2-1

Madrid, 13.—En la jornada de ayer, vigésimasegunda del torneo de Liga de la Primera División, se registraron los siguientes resultados:

- Madrid: Real Madrid, 4; Sabadell, 1.
- Sevilla: Sevilla, 4; Atlético Aviación, 2.
- Barcelona: Barcelona, 1; Español, 3.
- Valencia: Valencia, 5; Celta, 1.
- Granada: Granada, 1; Real Sociedad, 0.
- Bilbao: Atlético de Bilbao, 2; Oviedo, 1.
- La Coruña: Deportivo de La Coruña, 3; Castellón, 2.

Comentario

El torneo de Liga de Primera División ha dado ya de sí todo lo que tenía que dar. Con los resultados de ayer virtualmente se puede considerar ya campeón de la presente temporada al conjunto del Valencia. Con seis puntos de diferencia con relación a su inmediato seguidor, el Atlético Aviación, tenían que ocurrir muchas cosas absurdas para que los valencianos perdiesen el título, que casi tienen ganado.

De la jornada de ayer pocas cosas salientes. El Atlético Aviación fué derrotado en Sevilla, y con los puntos del partido perdió igualmente las escasas posibilidades que le restaban para el título. En Madrid, el «once» blanco se quitó ya toda clase de sobresaltos con su victoria ante el Sabadell.

En San Mamés, el Atlético, otra vez en plan de recuperación, derrotó al Oviedo, y en Barcelona, el encuentro entre los eternos rivales de aquella región finalizó con la victoria de los españoles.

La Real Sociedad fué derrotada por el Granada en Los Cármenes.

Clasificación

Después de la jornada de ayer, los equipos de la primera división se clasifican en la siguiente forma: Valencia, 35; Atlético Aviación, 20; Sevilla, 27; Barcelona, 25; Oviedo, 24; Castellón, 24; Madrid, 23; Atlético de Bilbao, 23; Granada, 22; Sabadell, 19; Español, 17; Deportivo La

Coruña, 17; Real Sociedad, 15; Celta, 8.

Segunda división

Los partidos jugados ayer correspondientes a la segunda división de la Liga, dieron los resultados siguientes:

- Gijón: Gijón, 2; Baracaldo, 0.
- León: Cultural Leonesa, 2; Valladolid, 2.
- Zaragoza: Zaragoza, 3; Betis, 1.
- Alcoy: Alcoy, 1; Hércules, 1.
- Inca: Constanza, 3; Osasuna, 1.
- Murcia: Murcia, 4; Xerez, 1.
- Ceuta: Ceuta, 5; Arenas, 0.

Clasificación

Gijón, 30; Murcia, 28; Constanza, 27; Betis, 26; Xerez, 25; Alcoyano, 24; Zaragoza, 24; Cultural Leonesa, 23; Ceuta, 22; Hércules, 20; Arenas, 15; Valladolid, 15; Osasuna, 15; Baracaldo, 14.

Un nuevo Landriú asesina en París a 25 mujeres

Se trata de un médico que ha sido detenido por la policía

París, 12.—La Policía ha detenido a un segundo Landriú, que tiene sobre su conciencia la muerte de 25 mujeres. Se trata de un médico que cometa los crímenes en la «villa» donde reside y que luego hacía desaparecer los cadáveres arrojándolos al fuego.

En los sótanos de la casa han sido encontrados restos de numerosos cadáveres que no habían sido quemados: cabezas, brazos y piernas. Los vecinos de los inmuebles inmediatos venían percibiendo desde hace tiempo un olor que atribuían a un escape de gas. Los empleados de la Compañía de Gas, comprobaron que no se trataba de ninguna avería en las conducciones. Dieron cuenta a la policía de lo que ocurría y los agentes de la autoridad descubrieron que el hedor procedía de algunos cadáveres en descomposición que el médico había encerrado en las bodegas.—Efe.

Muebles La Unión
UN MAGNIFICO BARGUEÑO?
UN COMEDOR CONFORTABLE?
UN DESPACHO ESTILO ESPAÑOL?
DISPONE SIEMPRE DE GRANDES EXISTENCIAS
Juan Bravo, 6, antiguo café de La Unión. Teléfono 69. VISITENOS.

Abonad con potasa
POTASAS ESPAÑOLAS S. A.
Antonio Maura, 16. Teléfono 18.340
Apartado número 216 MADRID

Otra desmentida del ministerio de Asuntos Exteriores de España

Se refiere a noticias difundidas por ciertas agencias acerca de las negociaciones hispano-aliadas

Madrid, 13 (7 t.).—Nota facilitada por el ministerio de Asuntos Exteriores: "Las Agencias de distintos países se dedican estos días a especular sobre el curso de las negociaciones pendientes entre el Gobierno español y el de los Estados Unidos e Inglaterra relacionados con diversos y complejos asuntos. El Gobierno español cree de necesidad salir al paso de esas propandas, cuyo único resultado es enturbiar la atmósfera, cuya claridad es tan deseable, y hace constar que en esta materia sólo pueden estimarse verdicas las notas oficiales de los Gobiernos interesados o de sus representaciones, que, como es natural y de invariable regla diplomática, no revelan jamás los aspectos confidenciales de una negociación mientras permanece en el indispensable secreto de la gestión y sin previo acuerdo entre ellos: por lo que han de acogerse con la mayor reserva las noticias que se difunden sobre temas tan complejos cualquiera que fuese el origen que se les atribuya, mientras no sean directamente oficiales."—Logos.

Un telegrama del Primado a Su Santidad

Transmite al Papa filial homenaje de la archidiócesis

Toledo, 13.—El arzobispo primado, doctor Plá y Deniel, ha dirigido al cardenal secretario de Estado de la Ciudad del Vaticano, el siguiente telegrama: "Dignese elevar a Su Santidad filial homenaje Archidocesis toledana en quinto aniversario coronación, rogando al Señor por el fin de la guerra, digno castigo por desconocimiento leyes moral cristiana, por paz justa entre las naciones y por inculcación eterna Roma, hogar de los católicos de todo el mundo que sufrirá honda herida si con desprecio milenaria civilización no fuese por todos debidamente respetada.—Arzobispo Toledo. Primado de España."

El bombardeo de la supuesta casa del cardenal Segura en Roma
Sevilla, 13.—El cardenal Segura ha

declarado en relación con una noticia sobre el bombardeo de Roma, en la que se da cuenta de que ha sido destruida su casa, que no se trata de una casa de su propiedad, sino que es el palacio del Santo Oficio, en el que vivió seis años cuando fue arrojado de España, donde se le dio habitación por la benevolencia de Pío XI. Agregó que entonces tuvo ocasión de conocer al actual Papa, que era a la sazón secretario de Estado. Le hablaba en italiano y el cardenal Segura contestó en latín, manifestándole el cardenal Pacelli que podía hablar en castellano, idioma que al poco tiempo hablaba correctamente el actual Papa, que tiene gran facilidad para aprender idiomas.—Logos.

LA GUERRA AL DIA HA SIDO FRENADA LA GRAN OFENSIVA DEL MARISCAL SOVIETICO YUKOV

Madrid, 13.—(Especial de la Agencia Logos para EL ADELANTADO DE SEGOVIA):

Las dos últimas jornadas en el sector meridional del frente del Este se han caracterizado por un aumento de la resistencia germana. La presencia de reservas del Reich y la intensa acción de la Luftwaffe, que ha llegado a efectuar mil doscientas salidas en un sólo día, ha conseguido frenar considerablemente la gran ofensiva de Yukov en la mayor parte de los sectores atacados, especialmente en los de Tarnopol y Proskurov, centros de extraordinaria importancia estratégica, y objetivos preferentes de las fuerzas comunistas.

El interés puesto por los alemanes para lograr la conservación de Tarnopol, y de la actividad desplegada por los rusos para conseguir la posesión de la misma, da perfecta idea el hecho de que dos veces las unidades soviéticas consiguieron penetrar en la ciudad de la que fueron desalojadas mediante encarnizadas luchas cuerpo a cuerpo, reñidas en sus calles.

Los numerosos ataques desencadenados por los rusos al Norte de Proskurov para conquistar este nudo ferroviario y continuar el avance en dirección Sur, con objeto de lograr el envolvimiento de la línea del Bug, han fracasado rotundamente, lo mismo que otras acciones frontales contra las defensas alemanas establecidas a lo largo del citado río y lanzadas desde la región de Uman. En las últimas cuarenta y ocho horas, solamente se acusa progresión soviética en el sector de Novibug, en dirección a Nicolaiev, y hacia el Oeste, donde el río Ingul ha sido cruzado por las vanguardias rojas, si bien parece ser, según acusan las informaciones de Berlín, que en el día de ayer el avance soviético en esta parte del frente también ha sido contenido.

El general Barrón visita al comandante de la plaza inglesa de Gibraltar

Algeciras, 13.—A las once y media de esta mañana el general gobernador militar del campo de Gibraltar don Fernando Barrón y Ortiz, ha devuelto la visita que días pasados le hizo el comandante de la plaza inglesa de Gibraltar. El viaje lo realizó por mar en lancha rápida y le acompañaban el general jefe de Infantería de la XXII división don Antonio Yuste Segura, el jefe de Estado Mayor del campo de Gibraltar, señor González Pongs; ayudantes comandantes señores Alcalde y Romero, y los jefes de Estado Mayor teniente coronel señor Suelves y el comandante señor Morera.—Logos.

Como resumen de la lucha que se desarrolló en el espacio comprendido entre Tarnopol y Kerson, puede decirse que la situación de conjunto, sin haber variado radicalmente, ha experimentado una considerable mejoría, acusándose una mayor resistencia de los alemanes y cierta pérdida de intensidad en los ataques soviéticos como consecuencia de las pérdidas infligidas por la Whermacht durante el desarrollo de la gran ofensiva comunista. Esta mejoría la acusan perfectamente las noticias llegadas de Berlín, por las que se ve que el mando alemán sigue enjuiciando serenamente los acontecimientos que se desarrollan durante la prostrer ofensiva bolchevique de invierno.

En la región septentrional del frente, los ataques emprendidos por los soviets para distraer la atención del mando alemán, han constituido tanto

LOS ATAQUES SOVIETICOS EN MASA SON RECHAZADOS EN EL SECTOR MERIDIONAL

También han sido contenidos los realizados en las brechas de Krivoi-Rog y Uman

Importante éxito defensivo alemán en el Norte

Comunicado alemán
Gran Cuartel General del Führer, 13 (5 t.).—El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunica: El punto culminante de los ataques en masa soviéticos se encuentra en el sector meridional del frente del Este. Nuestras tropas han opuesto al enemigo, que atacaba con fuerzas muy superiores en número, una encarnizada resistencia, y han rechazado ayer, en duros combates, numerosos ataques. En las brechas del Suroeste de Krivoi Rog y de Uman, así como en el sector del Este de Tarnopol, los ataques bolcheviques han sido contenidos, después de la destrucción de numerosos carros adversarios. En el curso de estos combates, un grupo alemán, aislado de la retaguardia, a las órdenes del coronel Bregenzler, ha detenido durante varios días el avance de un adversario varias veces superior numéricamente, y se ha abierto paso hacia las líneas propias, al mismo tiempo que destruye en esta lucha 25 tanques soviéticos.

Durante los últimos días, y en los encarnizados combates defensivos del sector situado al Este de Tarnopol, se han distinguido especialmente la primera división blindada de asalto que lleva el nombre de Liebstandart de las S. S. de Adolfo Hitler, bajo el mando provisional del obersturmbandführer Lehmann, y la séptima división blindada de Turingia, mandada por el coronel doctor Mauss. También se ha distinguido una escuadrilla de la aviación de combate, a las órdenes del capitán Ruffer.

En el centro del frente del Este no ha habido más que combates de importancia local. La 78 división de asalto de la región de Baden y Wurtemberg, mandada por el teniente general Traut, ha obtenido muy nota-

bles éxitos defensivos en los combates librados cerca de la autopista de Smolensko.

En el sector de esta división el enemigo perdió desde el 5 al 8 de Marzo más de 4.000 muertos, 43 tanques, 45 piezas de artillería y numerosas armas de otro género.

En sus vanos ataques al Noroeste de Nevel, en la zona de Ostrov y en el frente del Narva, los bolcheviques han perdido de nuevo pérdidas muy elevadas. Nuestros propios contraataques al Suroeste de Narva se han visto coronados por el éxito.

En el golfo de Finlandia, los destructores alemanes han bombardeado, con un fuego eficaz, las posiciones soviéticas de la península de Nagerburgo, así como las comunicaciones de abastecimiento.

Comentario alemán sobre la situación
Berlín, 13 (5 t.).—La Oficina de Información Internacional comunica, en relación con la situación en el frente del Este, lo que sigue:

Ayer domingo, prosiguieron en las dos alas de este frente los violentos combates, con suerte alterna, a pesar de todos los esfuerzos de los bolcheviques, quienes durante toda la jornada atacaron con todas las fuerzas disponibles.

En el centro de gravedad de los días últimos, la situación no ha experimentado ningún cambio sensible.

En el sector Norte se registra una temperatura bajo cero, y ligeras nevadas que se extienden hasta el sector central. Al Noroeste de Nevel y entre Ostrov y Pleskau, así como en el frente de Narva, las tropas alemanas han logrado otro éxito defensivo indiscutible.

En el sector central, continúa la calma. Después de la batalla, que duró cuatro días, los bolcheviques han cesado en su ofensiva a lo largo de la zona Smolensko-Orcha, y no han tratado de reanudar el ataque, habiendo sido retiradas de este sector formaciones bastante considerables para favorecer las operaciones de gran alcance que efectúan en estos momentos las tropas de Chukov.

Son enormes las pérdidas que los bolcheviques han debido sufrir a consecuencia de la colaboración de todas las armas defensivas alemanas.

Con la única actividad de las armas de infantería, cuatro aviones soviéticos fueron derribados. Se hicieron ochocientos prisioneros.

En el sector Sur han prosiguído el 12 de Marzo los violentos combates entre el bajo Dniéper y Tarnopol. En el conjunto de esta región fueron rechazados los numerosos intentos de penetración soviética apoyados por elementos blindados y aviones bombarderos. Sin embargo, se han desarrollado encarnizados combates en el distrito de Nikolaiev, donde los bolcheviques, reuniendo fuerzas numéricamente superiores, reforzaron su presión y pudieron ganar terreno al precio de pérdidas muy sensibles. Pero en este sector, las operaciones de las tropas alemanas se desarrollan conforme a los planes establecidos, y to-

en Nevel como en Ostrov y Pleskau un rotundo fracaso, y los ejércitos del Reich han vuelto a apuntarse un considerable éxito defensivo. En las inmediaciones del mar Báltico, en Narva, los contraataques alemanes han continuado ganando terreno y la maniobra rusa para llegar a esta plaza fuerte puede considerarse ya como abortada después de las victorias obtenidas por las tropas germanas contra las fuerzas enemigas que penetraron al Suroeste de la ciudad. El desarrollo de la lucha entre Narva y Pleskau, donde claramente se pone de manifiesto el interés del mando germano en evitar una penetración en los países Bálticos, parece confirmar que el ejército de von Kùhler ha alcanzado ya por el Norte la línea de defensa definitiva, construida por la organización "Todt" para la defensa de Alemania.—Logos.

EN ITALIA EL MAL TIEMPO IMPIDE LAS OPERACIONES TERRESTRES Y AEREAS

Comunicado aliado
Cuartel General avanzado de las fuerzas aliadas del Mediterráneo, 13 (5 tarde):

Mar: Durante la noche del 10 al 11 de Marzo, unidades ligeras de costa de la Marina aliada, en operaciones desarrolladas en el canal de Neretva, hundieron un barco enemigo y capturaron prisioneros alemanes. La noche del 11 al 12 de Marzo, destructores británicos en misión de patrulla a lo largo de la costa oriental italiana, hundieron al Sur de Ancona, un buque adversario.

Tierra: El mal tiempo reinante en los frentes del octavo Ejército, en el principal del quinto y en el de la cabeza de puente aliada, ha impedido las operaciones ofensivas. Se señala actividad de patrullas en todos los frentes y encuentros con patrullas enemigas en varios puntos. Fuego nutrido de la artillería aliada en la cabeza de puente.

Aire: A consecuencia de la mala visibilidad y de la lluvia, la actividad aérea se desarrolló ayer en escala limitada. Nuestros cazas efectuaron vuelos de patrulla y reconocimiento en la zona de batalla. Los cazas bombarderos atacaron la navegación mercante enemiga en el Mediterráneo occidental, así como puentes y trenes en la costa occidental de Italia. Fue destruido un aparato enemigo. Todos nuestros aviones han regresado. La aviación aliada del Mediterráneo efectuó tres vuelos. No se señala actividad enemiga en el espacio aéreo de la zona de batalla.—Efe.

Referencia alemana
En el frente italiano no ha habido operaciones de importancia, aparte de una viva actividad de tropas de reco-

LIBERTAD CONDICIONADA A 3.429 PENADOS

Madrid, 13.—El «Boletín Oficial del Estado» de hoy publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

El precio del chocolate
Orden por la que se fija el nuevo precio del chocolate familiar, que será, sin tener en cuenta arbitrios ni impuestos, de 7,75 pesetas al detallista, y 8,50 pesetas al público.

Libertad condicionada
Orden de Justicia por la que se concede la libertad condicionada a 3.429 penados.

El Bachillerato y el Magisterio
Orden de Educación Nacional por la que se autoriza a los bachilleres para realizar los estudios del Magisterio al amparo del Decreto de 10 de Febrero de 1940, que podrán obtener el título de maestro de Primera Enseñanza previa la aprobación de las asignaturas que se especifican en el artículo 8.º de la Orden ministerial de 24 de Septiembre de 1942. Estos estudios habrán de efectuarse por enseñanza no oficial en las convocatorias de Junio y Septiembre del actual año académico 1943-44.—Logos.

nacimiento y de choque. El fuego de nuestras baterías de largo alcance ha provocado grandes incendios y explosiones en los puntos de desembarco del sector de Anzio y Nettuno.

ATAQUES AEREOS CONTRA INGLATERRA Y ALEMANIA

Referencia alemana
Berlín, 13 (5 t.).—Del comunicado de hoy:

Algunos aparatos de hostigamiento británicos arrojaron anoche bombas contra localidades del Oeste de Alemania. Objetivos de la costa meridional de Inglaterra han sido atacados por aparatos alemanes.—Efe.

Comunicado inglés
Londres, 13 (5 t.).—Comunicado del ministerio del Aire:

Aparatos «Mosquito» del servicio de bombardeo atacaron anoche, sin experimentar pérdidas, objetivos del Oeste de Alemania.—Efe.

das las instalaciones que pudieran presentar para el adversario cierto valor, fueron destruidas íntegramente y sistemáticamente.

Es de destacar la actividad de un batallón de infantería de vanguardia, que destruyó durante la gran ofensiva de Chev no menos de cuarenta y dos puentes, colocó más de ocho mil minas y consumió más de treinta y cinco toneladas de materias explosivas para hacer volar carreteras, posiciones y refugios abandonados.

En todos los sectores del Sur la aviación alemana puso en acción más de mil aviones y luchó eficazmente contra los elementos de choque soviéticos, así como contra las formaciones de infantería y de carros, posiciones de artillería y refuerzos adversarios. Efe.

TRIUNFO DEL FRENTÉ DE JUVENTUDES DE SEGOVIA EN SALAMANCA

Ha obtenido el primer puesto en teatro de títeres

Queda clasificado para ir a la competición nacional

La Delegación Provincial del Frente de Juventudes nos comunica que la escuadra de la centuria "Capitán Porteguer", que marchó a Salamanca para tomar parte en la competición de sector, de teatro de títeres, ha obtenido el primer premio, clasificándose, por tanto, para concurrir a la competición de carácter nacional.

Llegada del vapor "Artaiz" con cargamento de cereales de la Argentina

Las Palmas, 13.—Procedente de la Argentina llegó el vapor «Artaiz» que siguió viaje por Almería y Barcelona, con cargamento de cereales.

Una romería típica en Castellón

Castellón, 13.—El domingo comenzaron las tradicionales fiestas y ferias de la Magdalena, con asistencia de muchos forasteros. A las once de la mañana, el Ayuntamiento se trasladó a la iglesia arciprestal de San Agustín, para invitar a los tres cleros a la gran romería de penitencia que se celebra siempre en el segundo domingo de Cuaremas. El Ayuntamiento, con las Cofradías, autoridades y muchos fieles se trasladaron a la ermita de Santa Magdalena, distante ocho kilómetros de esta ciudad. El recorrido se hizo a pie, y muchos penitentes se apoyaban en largas cañas. Durante el trayecto, se entonaron salmos y preces, y a su paso los guardas de las fincas hacían las salvas de ordenanza. A las diez y media llegó la peregrinación a la ermita, donde hubo una misa solemne con sermón. Después los romeros se quedaron a cerner en las inmediaciones. Figuraron en el cortejo vehículos adornados habiendo el Ayuntamiento donado seis premios y tres a grupos que presentaron una mayor originalidad. La Delegación Provincial de Educación Popular repartió aleyuvas de la romería. El desfile a última hora de la tarde fué muy pintoresco. Por la noche se celebró la procesión de penitencia en la que figuraban los famosos giletes con figuras adornadas e iluminadas en la que participaron el Ejér-

El deseo de paz de Finlandia sería general si el soviético fuese conciliador

La desconfianza de Finlandia es consecuencia de la política soviética

Londres, 13 (7 t.).—La radio londinense difunde hoy un comentario del diario conservador de Helsinki «Hutvudstafst Bladet», en el cuarto aniversario de la guerra de Moscú entre Finlandia y Rusia, el que subraya que la mejor política finlandesa son sus derechos, que no significa—agrega—que el pueblo finlandés adopte una actitud ante los intentos de apartar Finlandia de la guerra. No está ajeno a la realidad que permanece indiferente a los desarrollos y acontecimientos que se producen en sus fronteras. La significación de estos acontecimientos es indudablemente más clara que lo que se da a decir el más impaciente propagandista de la paz. El deseo de paz sería general si la Unión Soviética fuera lo suficientemente conciliadora para conducir las negociaciones a un resultado satisfactorio.

La radio citó asimismo un comentario del órgano de la coalición nacional «Uosomi Soumi», en que se dice que es una equivocación creer que Finlandia se hallaba en una primera oportunidad. Finlandia consideraba la paz de Moscú como transitoria. «La desconfianza de Finlandia—agrega el diario—es consecuencia de la política de la Unión Soviética.»—Efe.

RESERVA ALEMANA
Berlín, 13 (7 t.).—En la Wilhelmstrasse se declara que no se pone ninguna noticia que exija una fijación de criterio respecto problema fino-soviético. En los días políticos berlineses se espera que todas estas cuestiones sean clarificadas en los próximos días. La Wilhelmstrasse sigue observando una gran reserva.—Efe.

La diabetes no es producida por falta de insulina

Berlín, 13 (7 t.).—La diabetes no es producida por la falta de insulina, sino por excedente de la hormona de la hipofisis, según las últimas investigaciones alemanas. De acuerdo con este procedimiento se aplicó un nuevo medicamento extraído de los apéndices de la espiga de maíz a punto de madurar, que ha permitido obtener curas notables.—Efe.

Los voraces incendios en los bosques de Chile

Ha quedado destruido el más valioso del país

Santiago de Chile, 13 (2 t.).—Prosiguen los incendios en los bosques del Sur, y ascienden ya a veinte los afectados. Ha quedado destruida la reserva forestal «Rincoanada», considerada como la más valiosa de Chile, siendo además un lugar de turismo. El fuego asustó a las manadas de vacas que merodean en la comarca, que ahora son perseguidas por bandadas de cazadores. Las llamas atravesaron el río Trancura, luchando las fuerzas del ejército por detener el avance. Se registran una persona muerta y tres heridos graves.—Efe.

En Bulgaria se celebraron ayer 250 actos políticos

Sofía, 13 (5 t.).—Numerosas manifestaciones políticas se celebraron ayer en toda Bulgaria, con participación de diputados y ministros que pronunciaron discursos sobre la política exterior y del Interior, y ministro del Interior, pronunció un discurso en Dobrich; el doctor Wanasof, titular de la cartera de Comercio, habló en Chirpan, y Beckoff, ministro de Agricultura, en Skraza. La Dirección de Propaganda anunció que se celebraron unos 250 actos políticos, a los que asistieron más de 250.000 personas.—Efe.



California es célebre por sus árboles gigantes. Uno de los más célebres es el árbol-túnel Wawona, a través del cual pasa una carretera. La foto recoge que puedan servir para sostener una por debajo del árbol.